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Algérie- russie :

 Le Général de corps d’armée, Saïd 
Chanegriha, s’entretient avec Sergueï 

Choïgou, à Moscou

En visite officielle en 
Russie, le Chef de l’Etat-
major de l’ANP, Said 

Chanegriha, n’a pas manqué de 
rappeler que les relations entre 

l’Algérie et la Russie étaient « 
très fortes et reflètent l’aspect 
stratégique exemplaire » entre 
les deux pays ont relevé des 
médias locaux.

« Nous œuvrons toujours à 
consolider ces relations, en 
les orientant vers un niveau 
d’excellence » a souligné 
Chanegriha, selon les mêmes 

sources ; ajoutant, par 
ailleurs, que l’Algérie tenait 

un rôle majeur dans le bassin 
méditerranéen et en Afrique.

Boukadoum réaffirme le soutien inconditionnel 
de l’Algérie au peuple palestinien

Bureau du Conseil de la nation examine l’agenda 
de son activité pour la période restante

Le ministre des 
Affaires étrangères, 
Sabri Boukadoum, 

a souligné mardi le rôle 
important des pays non-
alignés dans les efforts 
internationaux visant à 
résoudre le conflit israélo-
palestinien, réaffirmant 
le soutien inconditionnel 
de l’Algérie à la lutte du 
peuple palestinien jusqu’au 
recouvrement de son 
indépendance.
“Nous sommes fermement 
convaincus que les pays 
non alignés, en raison de 
leur poids politique et 
diplomatique, peuvent 
et doivent jouer un rôle 
important dans les efforts 

internationaux visant à 
s’attaquer à la source 
sous-jacente du conflit et 
à faire respecter la légalité 
internationale”, a déclaré 
M. Boukadoum lors de 
son intervention par visio-
conférence, à la réunion 
ministérielle du Comité 

Palestine du Mouvement 
des non-alignés (MNA).
M.Boukadoum a réaffirmé 
que “l’Algérie continuera 
d’apporter son soutien 
inconditionnel au peuple 
palestinien jusqu’à ce qu’il 
puisse enfin réaliser ses 
aspirations légitimes et ses 

droits inaliénables dans 
son Etat indépendant de 
Palestine, avec Al-Qods 
Al-Sharif pour capitale”, 
rappelant, par la même, que 
le groupe MNA a toujours 
été un ardent défenseur de 
tous les peuples vivant sous 
l’occupation.
“Notre soutien à la cause 
de la Palestine est en effet 
la traduction de notre 
engagement de longue date 
envers les valeurs portées 
par les pères fondateurs 
de notre Mouvement, et 
notamment parce qu’il 
s’agit d’une cause juste”, 
a-t-il expliqué, invitant, à ce 
titre, le mouvement à agir de 
manière décisive au Conseil 

de sécurité de l’ONU, afin 
de contribuer de manière 
significative à promouvoir 
efficacement les points de 
vue du groupe au sein du 
Conseil.
Par ailleurs, le chef de 
la diplomatie algérienne 
a appelé le Conseil de 
sécurité de l’ONU et le 
Quatuor international (UE, 
Russie, Etats-Unis, ONU) à 
renouveler leur engagement 
dans une approche fondée 
sur les droits, afin de 
créer l’atmosphère et les 
conditions appropriées pour 
la reprise du processus de 
paix, conformément aux 
résolutions pertinentes de 
l’ONU.

L’agenda d’activité du 
Conseil de la nation 
pour la période restante 

de la session parlementaire 
ordinaire 2020-2021, a été 
examiné mardi lors d’une 
réunion du Bureau, présidée 
par M. Salah Goudjil, indique 
un communiqué de cette 
institution.        
“M. Salah Goudjil, président 
du Conseil de la nation, a 
présidé ce jour mardi 22 Juin 
2021, une réunion du Bureau du 
Conseil de la nation, consacrée 
à l’examen de l’agenda 
d’activité du Conseil de la 

nation pour la période restante 
de la session parlementaire 
ordinaire 2020-2021, ainsi 
que les répercussions 
des conséquences et des 
développements juridiques et 
réglementaires liés à la période 
post-élections législatives 
sur le devenir de l’actuelle 
session”, précise la même 
source
Le Bureau du Conseil de la 
nation a par ailleurs, procédé 
à “un échange de points 
de vue sur les démarches 
concernant la question 
liée au renouvellement des 

structures internes du Conseil 
au titre de l’exercice 2021 
et ce, conformément aux 
dispositions du règlement 

intérieur du Conseil”.
Dans ce cadre, le Bureau du 
Conseil de la nation “a décidé à 
ce sujet que, cette opération soit 

entamée dans l’immédiat en 
adoptant le principe d’élection 
en matière d’accès à tous 
les postes de responsabilité 
au niveau des structures 
internes du Conseil”, ajoute 
le communiqué, relevant que 
“l’échéance de cette opération 
relative au renouvellement 
des structures internes 
du Conseil de la Nation 
sera fixée ultérieurement 
après consultation et 
coordination avec les groupes 
parlementaires représentées au 
Conseil de la nation”.
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Covid-19 :
Les citoyens invités à se faire vacciner

Covid-19 : 
Le vaccin de Cuba «Abdala’» 

efficace à 92,28%

Coronavirus : 
385 nouveaux cas, 262 
guérisons et 9 décès

Les personnes désirant se 
faire vacciner contre la 
Covid-19 sont invitées à 

se présenter dans les structures 
de santé ou les espaces de 
proximité aménagés à cet effet, 
indique mardi un communiqué 
du ministère de la Santé, de la 
Population et de la Réforme 
hospitalière.
«Dans le cadre de la campagne 
nationale de vaccination contre 
la Covid-19, le ministère de la 
Santé a mis en place des espaces 
de vaccination de proximité 
pour faciliter la vaccination 
des citoyens. A cet effet, nous 
invitons toutes les personnes 
désirant se vacciner à se présenter 
au niveau des structures de santé 

ou des espaces aménagés pour 
recevoir leur vaccin», précise la 
même source.
«L’objectif de cette campagne 

est de garantir à tous les citoyens 
un vaccin de qualité et d’assurer 
un accès opportun et équitable 
à tous. Pour un meilleur suivi 

de votre vaccination, vous 
êtes priés de vous munir d’une 
pièce d’identité», souligné le 
communiqué du ministère, 
rappelant que «même vaccinés, 
il est nécessaire de maintenir les 
mesures barrières, à savoir le 
lavage des mains, la distanciation 
physique et le port du masque».
Pour rappel, le ministère de la 
Santé avait lancé, début juin en 
cours, l’opération d’affectation 
d’espaces supplémentaires 
de proximité pour élargir la 
campagne de vaccination contre 
la Covid-19 en dehors des 
structures de santé au profit de 
tous les citoyens.
Lancée au niveau de la place El 
Kettani à Bab El Oued (Alger), 

l’opération a été généralisée à 
travers les autres communes de la 
capitale et les autres wilayas du 
pays dans l’objectif de faciliter la 
vaccination.
A cet effet, des orientations ont 
été données par le ministère de 
tutelle à tous les directeurs de 
la Santé à travers les wilayas 
du pays à l’effet de renforcer 
la campagne de vaccination, 
notamment l’intensification 
des activités de communication 
et de sensibilisation visant à 
promouvoir l’opération de 
vaccination, et le renforcement 
des points de vaccination en 
mobilisant d’autres sites de 
vaccination supplémentaires en 
dehors des structures de santé.

Cuba a réalisé ce que la plupart des 
pays de l’Union européenne et 
autres pays développées n’ont pu 

faire, mettre au point un vaccin, efficace 
du reste, contre le coronavirus, malgré 
l’embargo américain. Ce premier vaccin 
créé en Amérique latine affiche une 
efficacité de 92,28 % contre la Covid-19.
Baptisé «Abdala», ce -vaccin a été 
développé par Cuba et nécessite trois doses 
pour arriver à ce résultat, a annoncé ce lundi 
21 juin le groupe pharmaceutique d’État 
BioCubaFarma, dont dépend le Centre 
d’ingénierie génétique et biotechnologique 
(CIGB).
«Abdala», en phase finale d’essais 
cliniques, doit recevoir l’autorisation 
officielle des autorités cubaines fin juin ou 
début juillet.
La nouvelle a été annoncée en personne au 
président cubain Miguel Diaz-Canel, qui 
s’est ensuite félicité sur Twitter : « Frappés 
par deux pandémies (le Covid et le blocus), 
nos scientifiques de l’institut Finlay et du 
CIGB ont surmonté tous les obstacles et 
nous ont donné deux vaccins très efficaces 
: Soberana 2 et Abdala. »
Objectif : vacciner toute la population d’ici 

la fin de l’année
L’institut Finlay de vaccination avait 
annoncé que son candidat, Soberana 
2, affiche une efficacité de 62 % après 
l’injection de deux de ses trois doses. C’est 
un résultat « réconfortant », car il prend en 
compte les variants qui circulent déjà dans 
le pays caraibéen, avait déclaré à la presse 
locale Vicente Verez, directeur de l’institut. 
Ce candidat doit aussi recevoir le feu vert 
officiel d’ici peu.
Leur prochaine approbation fera d’eux 
les premiers vaccins anti-coronavirus 
développés et produits en Amérique latine, 
même si les chercheurs ont dénoncé à 
plusieurs reprises les difficultés rencontrées 
en raison de l’embargo américain en 
vigueur depuis 1962 et renforcé sous 
l’administration Trump.
Le gouvernement cubain aspire à ce qu’en 
août, 70 % des 11,2 millions d’habitants 
soient vaccinés, et toute la population avant 
la fin de l’année. 
En raison de l’embargo, Cuba a commencé 
à développer ses propres médicaments dans 
les années 1980. Sur les treize vaccins de 
son programme de vaccination, huit sont de 
production locale.(Avec Afp)

Trois cent quatre-vingt-cinq (385) 
nouveaux cas confirmés de 
Coronavirus (Covid-19), 262 

guérisons et 9 décès ont été enregistrés 
ces dernières 24 heures en Algérie, a 
annoncé mardi le ministère de la Santé, de 
la Population et de la Réforme hospitalière 
dans un communiqué.
Le total des cas confirmés de Coronavirus 
s’élève ainsi à 136.679 dont 385 nouveaux 
cas durant les dernières 24 heures, celui 
des décès à 3.650 cas, alors que le nombre 
de patients guéris est passé à 95.084 cas, 
précise le communiqué.

Par ailleurs, 30 patients sont actuellement 
en soins intensifs, ajoute la même source.
En outre, 16 wilayas n’ont recensé aucun 
cas durant les dernières 24 heures, 23 
autres ont enregistré de 1 à 9 cas, alors que 
9 autres ont connu plus de 10 cas.
Le ministère rappelle, par la même 
occasion, que la situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen vigilance 
et respect des règles d’hygiène et de 
distanciation physique, tout en insistant 
sur le respect du confinement et du port du 
masque.
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TriCHe Au BAC :

18 individus placés 
en détention

COuPure D’iNTerNeT  
DurANT  les éPreuVes Du 

BACCAlAuréA T :

Des restrictions ciblées 
et limitées dans le 

temps, selon Algérie 
Télécom

BAC 2021:

L’épreuve des sciences naturelles 
insuffle de l’espoir chez les candidats

Le ministère de la Justice 
a annoncé, mardi, dans 
un communiqué que 22 

individus étaient poursuivis 
en Justice pour triche aux 
épreuves du BAC avec mandat 
de dépôt pour 18 d’entre eux .
“Trois de ces mis en cause 
ont été condamnés à une 
année d’emprisonnement 
ferme assortie d’une amende 
de 100.000 da en attendant 
le procès des autres mis en 
cause”, souligne la même 
source.
Et de préciser que ces cas 
de triche ont été traités par 

les compétences des Cours 
de Tébessa, Ghardaïa, Sétif, 
Tissemsilt, Chlef, Béchar et 
Djelfa.               
Les faits attribués aux mis en 
cause, concernent “la diffusion 
et la fuite de sujets d’examens 
du BAC par le biais de 
moyens de communication à 
distance, ce sont les fait dont 
la majorité a été détectée par 
l’Organe national de lutte 
contre les infractions liées aux 
TIC, qui reste à l’affût pour 
garantir une sécurisation totale 
de ces examens”, conclut le 
communiqué.

L’opérateur de la 
téléphonie fixe 
Algérie Télécom a 

rompu le silence, mardi, sur 
la coupure de la connexion 
internet durant les épreuves 
du baccalauréat en affirmant 
que celles-ci demeurent “des 
restrictions ciblées et limitées 
dans le temps”.
“Algerie Télécom informe 
son aimable clientèle, qu’à 
l’instar des autres opérateurs, 
elle accompagne le 
déroulement du baccalauréat 
afin de contribuer à la 
réussite, à la crédibilité et à 
l’équité des épreuves de la 
session 2021.La démarche 
mise en œuvre, qui écarte 
toute coupure délibérée 
d’Internet, se limite à des 
restrictions sur des réseaux 
de partage spécifiques, et ceci 

seulement durant la première 
moitié de la durée de chaque 
épreuve”, indique l’opérateur 
public dans un communiqué.
“Algérie Télécom est à 
l’écoute des préoccupations 
de ses clients et reste 
mobilisée pour intervenir, 
dans les meilleurs délais, 
en cas d’éventuelles 
perturbations.En souhaitant 
beaucoup de réussite à notre 
jeunesse, nous remercions nos 
chers clients et concitoyens 
pour leur patience et leur 
compréhension”, conclut la 
même source.

Les candidats au Bac, 
session 2021, passent 
pour la troisième journée 

consécutive les épreuves 
de sciences naturelles (pour 
les branches scientifiques) 
et de philosophie (pour les 
littéraires) qu’ils qualifient 
d’”accessibles car dispensées 
dans le programme scolaire” et 
permettent d’obtenir de bonnes 
moyennes.
Sillonnant quelques centres 
d’examen, l’APS s’est 
rapprochée de certains candidats 
en sciences naturelles et de la 
vie à Alger-est, lesquels ont jugé 
le sujet de sciences “abordable 
mais long” et requiert beaucoup 
de réflexion.
Face à deux sujets au choix, la 
majorité des candidats ont opté 
pour le premier sujet abordant 
la formation de la protéine, les 
enzymes et l’immunité, alors 
que le second sujet a été axé sur 
l’immunité, les protéines et le 
système nerveux.
Par ailleurs, les candidats en 
lettres, notamment à Kouba, se 
sont accordés à dire que les sujets 
de l’épreuve de philosophie 

étaient “abordables et dispensés 
dans le cadre du programme 
scolaire”.
A ce titre, les deux candidates 
Hanane et Yasmine ont affirmé 
que les deux sujets de cette 
matière étaient axés sur les cours 
dispensés, en ce sens que le 
premier sujet a porté sur le thème 
“justice et égalité”, alors que 
le deuxième a traité du thème 
“mémoire et sa nature”.
Quant au choix des sujets, 
Hanane a estimé que le deuxième 
sujet était plus facile, alors que 
Yasmine a opté pour le premier 
car étant lié à la vie quotidienne.
Estimant qu’il s’agit d’une 

matière principale, les candidates 
Sarah, Loubna et Nesrine se sont 
montrées optimistes quant à la 
réussite attendue, exprimant 
leur espoir de voir les questions 
de la matière du “Français” à la 
hauteur.
Selon la fiche technique de 
l’Office national des examens 
et concours (ONEC), le nombre 
des candidats à passer cet 
examen prévu du 20 au 24 juin 
courant, est de 731.723 dont 
459.545 candidats scolarisés 
(180.833 garçons et 278.712 
filles) et 272.178 candidats libres 
(140.099 garçons et 132.079 
filles).

eNseigNeMeNT  suPérieur :

Une Agence d’accréditation 
et d’assurance- qualité pour 

se mettre au diapason ?

Le Directeur- général 
des enseignements 
et de la formation 

supérieure, au ministère de 
l’Enseignement supérieur 
(MERS), Boualem Saidani, le 
soutient mordicus.
« La loi date de 1999, elle a 
été partiellement révisé en 
2008 avec l’introduction du 
système LMD. Après vingt 
ans d’existence, cette loi 
mérite d’être révisée dans son 
intégralité et en profondeur 
» a- t- il indiqué, mercredi, 
sur les ondes de la Radio 
nationale.
L’invité de la rédaction de la 
Chaîne3 pose comme critères 
essentiels prioritaires pour la 
nouvelle approche du MERS, 
la qualité de la formation. 
Pour ce faire il a focalisé sur 
une mesure phare, tendant 
à la création d’une Agence 
d’accréditation et d’assurance 
qualité, «eu égard à l’exigence 
mondiale en matière de qualité 
de la formation, de la recherche 
et de la gouvernance de nos 
universités », a-t- il expliqué.
Et de préciser que cette agence 

aura un statut particulier et sera 
complètement indépendante, 
soulignant qu’«elle aura en 
charge l’évaluation du secteur 
notamment, des offres de 
formation», confie Boualem 
Saidani.
Sur ce plan, il notera que  si 
jusque-là le montage des offres 
de formation, leur habilitation 
et leur accréditation se faisaient 
en interne, la mise en place 
de l’Agence allait permettre 
d’apporter un regard extérieur 
pour une évaluation  plus 
objective la qualité des offres 
de formations dispensées.
«Cette Agence va s’efforcer 
de faire respecter les 
normes internationales. Elle 
permettra ainsi au secteur 
de l’Enseignement supérieur 
de répondre aux standards 

universels », dira- t- il en 
substance.
Quid de la gouvernance des 
universités ?
 Saidani a, par ailleurs, axé 
sur la qualité de la gestion des 
universités ; jugée également 
comme une priorité pour le 
MERS.
«La gouvernance des 
établissements universitaires 
est essentielle et doit également 
répondre au standard 
international», affirmera- t- il, 
prévenant qu’ «à moyen terme, 
nos diplômes doivent répondre 
à des standards universels 
faute de quoi, ils ne seront 
plus reconnus à l’échelle 
planétaire, c’est pourquoi, 
nous considérons que cette 
Agence est essentielle».
Sur ce chapitre et s’adossant 
à l’exemple des diplômes 
de médecine, Saidani en 
pointe l’obsolescence des 
programmes, déplorant que la 
formation médicale n’ait  pas 
été révisée depuis les années 
70, ce alors que «la science et 
la technologie ont beaucoup 
évolué», a-t-il conclu.
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Forum économique algéro-libyen et Foire 
des produits algériens Destinés au marché libyen :

Cérémonie en l’honneur des organisateurs

Une cérémonie a été 
organisée, lundi à Alger, 
sous la supervision 

du ministre du Commerce, 
Kamel Rezig, en présence d’un 
représentant du ministère des 
Affaires étrangères, en l’honneur 
des organisateurs du Forum 
économique algéro-libyen et de 
la Foire des produits algériens 
destinés au marché libyen.
Cette distinction vise à asseoir 
la tradition de valorisation des 
relations humaines et fraternelles 
entre toutes les franges de la 
communauté économique et 
de consolidation des contacts 
et de la communication entre 
l’administration et l’opérateur 
économique, en vue d’une plus 
grande synergie face aux défis 
économiques à venir.
A cette occasion, un bouclier 
honorifique symbolique a 
été remis aux représentants 
des entreprises nationales, 
publiques SONATRACH, 
COSIDER, NAFTAL, la 
Compagnie algérienne 
d’assurance et de garantie 
des exportations (CAGEX), 
le Groupe LOGITRANS, le 
Groupe SERPORT, et privées 
«IRIS», «FADERCO» et 
«VENUS», en sus de distinctions 
à des représentants du ministère 
des Affaires étrangères, de 
la Chambre algérienne de 
commerce et d’industrie (CACI), 

de la Société algérienne des foires 
et des exportations (SAFEX-
SPA), et de l’Agence nationale de 
promotion du commerce extérieur 
(ALGEX), ainsi qu’à des cadres 
du ministère du Commerce.
Prenant la parole, M. Rezig a 
affirmé que cette manifestation 
«a été empreinte de 
professionnalisme et de franchise 
de discours mettant l’accent sur 
le nécessaire renforcement des 
échanges commerciaux entre 
l’Algérie et la Libye sur la base 
du principe de complémentarité 
entre les deux pays dans la 
plupart des domaines en lien 
avec les biens, les services et les 
marchandises».
L’Algérie, a-t-il assuré, «oeuvre 
à consacrer davantage les 
relations politiques et fraternelles 
distinguées avec l’Etat de Libye 
frère, à travers le raffermissement 
des relations économiques, 
commerciales et d’investissement 
fondées sur le principe gagnant-
gagnant».
Soulignant les grandes 
opportunités offertes par le Forum 
économique algéro-libyen, tenu 
les 29 et 30 mai dernier, et la Foire 
des produits algériens destinés au 
marché libyen, organisée les 30 
et 31 mai, le ministre a estimé 
que ces deux évènements avaient 
été une réelle et concrète vitrine 
des capacités de production de 
l’économie nationale et une 

opportunité pour mettre en avant 
le rôle des hommes d’affaires dans 
la promotion de la coopération 
entre les deux pays, notamment à 
travers la réactivation du conseil 
d’affaires.
Pour M. Rezig, la réactivité 
des entreprises algériennes à 
contribuer à l’organisation de 
ces deux évènements dénote 
de la confiance de l’opérateur 
national quant à un meilleur 
avenir de l’économie nationale, 
en ce sens que la valorisation 
et le développement de la 
relation de confiance entre tous 
les acteurs pour contribuer à la 
diversification de l’économie 
nationale constitue le premier et 
principal investissement.
De son côté, la directrice générale 
de la Chambre algérienne de 
commerce et d’industrie (CACI), 
Bahloul Ouahiba, a abordé 

l’importance de cette hommage 
en tant qu’encouragement 
pour les entreprises nationales 
publiques et privées, qui ont pris 
en charge tous les coûts du Forum 
et de la Foire, relevant l’élan qui 
leur a été donné pour continuer 
dans cet esprit de solidarité visant 
à transporter le produit national 
à l’étranger et à promouvoir 
l’économie nationale dans les 
marchés internationaux.
Le directeur général du Groupe 
services portuaires Algérie 
(SERPORT), Achour Djelloul, 
a affirmé, quant à lui, que la 
conjoncture difficile que traverse 
l’économie mondiale, en 
général, et l’économie nationale 
en particulier, requière de tous 
les opérateurs d’oeuvrer au 
rapprochement avec les pays 
frères et à la consolidation 
des relations commerciales et 

économiques avec eux.
Les moyens logistiques publics 
mutualisés pour répondre aux 
besoins de cette opération 
sont à même de favoriser un 
progrès durable en matière de 
développement, dans les projets 
d’investissement et les échanges 
commerciaux, a-t-il relevé.
Pour sa part, le directeur général 
par intérim du Groupe IRIS a 
évoqué la promulgation de la 
nouvelle Loi sur l’investissement 
qui ouvrira, a-t-il dit, largement le 
champ aux opérateurs des deux 
pays, mettant en avant le souhait 
des différents opérateurs de voir 
ce nouveau texte palier aux vides 
et insuffisances caractérisant la 
Loi actuelle.
De son côté, le Président-directeur 
général (P-dg) du Groupe 
VENUS et président du Club des 
entrepreneurs et investisseurs de la 
Mitidja (CEIMI), Kamel Moula, 
a indiqué que les opérateurs 
économiques ont présenté, lors de 
cette manifestation, des produits 
nationaux de qualité se félicitant 
de leur écho positif auprès 
opérateurs de Libye.
Relevant les grands efforts 
déployés par les opérateurs, et 
dont la plupart n’arrivent pas à 
dépasser le marché national, M. 
Moula a appelé à la célérité dans 
la promotion du produit national 
dans les marchés internationaux.  

Appel à l’adoption de mécanismes pour la facilitation 
des transferts en devises des exportateurs algériens

Le président de l’Association 
nationale des exportateurs algériens 
(ANEXAL) Ali Bey Nasri a appelé 

à la nécessaire adoption de nouveaux 
mécanismes permettant de faciliter les 
transferts en devises des exportateurs de 
l’intérieur et vers l’extérieur (du pays) lors 
de leurs transactions financières.
«Le transfert des devises de l’intérieur 
et vers l’extérieur est la plus grande 
contrainte rencontrée par les opérateurs 
économiques algériens exportateurs», a 
déclaré à l’APS M. Nasri, en marge d’une 
rencontre sur «Industrie électrique: le 
marché des équipements électriques et les 
potentialités d’exportation», organisée par 
le Conseil national économique, social et 
environnemental (CNESE).
Il a, à ce titre, lancé un appel, en vue 
de la mise en place de mécanismes qui 
permettront aux opérateurs exportateurs 
d’effectuer les transferts des devises de 
l’intérieur et vers l’étranger sans recourir 
aux banques étrangères, «un fait qui 
permet à ces dernières d’accéder à leurs 
données commerciales secrètes et de les 
exploiter au profit d’entreprises étrangères 
concurrentes», a-t-il déploré.

En réponse à cette préoccupation, le CNESE 
a introduit cette recommandation auprès des 
autorités supérieures du pays, en plaidant 
pour «la création d’une banque spéciale 
pour les importations et exportations dont la 
mission consistera à assurer les transferts en 
devises et l’accompagnement des opérateurs 
économiques durant leurs transactions 
commerciales, notamment au volet 
investissement», a déclaré à l’APS le chef 
du département gouvernance et régulation, 
Sofiane Mezari.
La création de cette banque devrait 
permettre, a estimé le même responsable, de 
«protéger les données commerciales de ses 
clients, tout en évitant leur exploitation par 
des banques étrangères au profit de sociétés 
concurrentes», a-t-il expliqué.
Des représentants de départements 
ministériels, des établissements bancaires 
et financiers et d’entreprises publiques et 
privées du domaine de l’électricité, en plus 
d’experts, chercheurs et de représentants 
d’ambassades de pays africains en Algérie, 
ont pris part à cette rencontre durant laquelle 
ils ont abordé les moyens de renforcement 
des outils et mécanismes légaux susceptibles 
d’offrir un soutien ferme aux exportateurs.
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ANNABA / BAC

Les effets du trac…Certains candidats se montrent craintifs, 
d'autres plutôt rassurants

ANNABA / PlAiNe OuesT

Vaste campagne de nettoiement 
à la cité Safsaf 

ANNABA / TrANsPOrT

 Les habitants de Ain El Berda pénalisés 
par un manque chronique de transport

ANNABA / CriMiNAliTé

La Sûreté de wilaya de Sidi Salem procède à plusieurs arrestations 
pour possession de drogue et armes blanches

L’examen du baccalauréat 
2021 a entamé, hier 
mercredi, son avant 

dernière journée  pour les ultimes 
épreuves des filières scientifiques 
dans de bonnes conditions. 
Certains candidats avec lesquels 
on a pris langue sur cet examen de 
fin de cycle secondaire toujours 
aussi redouté pour les élèves que 
leurs parents, certains candidats 
de la branche scientifique et 
mathématiques surtout, se 
montrent quelque peu angoissés, 
alors que d'autres le sont moins 
et affichent même une certaine 
confiance. Généralement ce sont 
les candidats qui ont effectué une 

bonne préparation durant l'année 
scolaire. Ceux-là estiment que 
dans l'ensemble les sujets étaient 
plus ou moins abordables, par 
contre d'autres qui se montrent 
quelque peu angoissés trouvent 
que les problèmes comportaient 
des pièges surtout le premier, 
ont-ils précisé, et d’enchaîner 
ensuite : « On espère faire mieux 
dans les dernières matières où le 
coefficient est élevé » expliquent 
les candidats qui n'arrivent pas 
à cacher leur anxiété. Alors 
que pour la filière "lettres" les 
candidats surtout, coté filles, 
affichent plutôt un certain 
optimisme, même si lors de notre 
court entretien elles estiment 

qu'en « philo » et « langues » 
dans ce genre d’examen rien n'est 
assuré. Il y a parfois des surprises 
où l’on doit être prudente. La  
certitude est que les sujets sont 
tirés des programmes scolaires », 
avaient-elles  affirmé.

Ainsi dans la plupart des examens, 
les avis sont généralement 
partagés. Enfin, comme dans 
chaque examen, mais surtout 
pour le BAC où on accorde une 
plus grande importance. A la 
sortie de chaque centre d'examen, 

les parents d’élèves viennent 
attendre parfois des heures leurs 
progénitures généralement ce 
sont les mamans bien qu’elles-
mêmes sont stressées, mais ne le 
montrent pas. Vous attendez vos 
enfants ! C'est normal monsieur 
on essaie de prendre comme 
on dit la température à la sortie 
de l'examen pour rendre plus 
clémente l’atmosphère. C'est bon 
pour le moral et puis c'est le rôle 
de la mère,  même lors des cours 
de soutien, on les a accompagnés 
», nous lance une bonne dame 
parmi un petit groupe devant 
un centre d'examen. Souhaitons 
une bonne réussite à tous les 
candidats.

En application des 
recommandations du wali, 
Berrimi Djamel Eddine,  

Une vaste campagne de nettoyage 
et d’assainissement a été organisée 
au niveau de la localité Safsaf, 
sise Plaine Ouest, et ce, avec la 
contribution de la direction de 
l’environnement de la wilaya, des 
services de l’APC, la direction 

d'enfouissement technique ainsi 
que la direction de l’amélioration 
de l’environnement urbain . 
D'importants moyens humains et 
matériels ont été mobilisés pour 
le ramassage et la collecte des 
ordures domestiques qui seront 
acheminées directement vers le 
centre d'enfouissement technique 
(CET) de Berkaâ-Zerka.
Cette opération  avait pour objectif, 

l'éradication des décharges et autres 
points noirs altérant l'image des cités 
populaires. Elle visait également  
l'implication des citoyens dans la 
propreté du milieu visant à créer un 
environnement sain et un meilleur 
cadre de vie. Cette opération a permis 
de ramasser d’importantes quantités 
de déchets domestiques. Il convient 
de noter que la ville d’Annaba a 
connu, depuis le début de la saison 

estivale, plusieurs opérations 
de nettoiement  organisées en 
collaboration avec des clubs de 

la Maison de l’environnement, 
de plusieurs associations, et des 
comités de quartiers.

Les habitants de la 
commune d’Ain El Berda, 
subissent quotidiennement 

des désagréments  du fait d’un 
manque chronique de moyens 
de transport communs, et ce  
malgré les appels incessants et 
répétés aux autorités concernées. 

Les habitants de cette localité, 
contraints de se rendre au chef-
lieu de wilaya pour diverses 
raisons, font face à de nombreuses 
difficultés de déplacement. Ces 
derniers se plaignent de l’absence 
totale de transport pour se rendre 
au centre-ville, ce qui complique 
leur quotidien, notamment en cette 

période de chaleur.   Ces derniers 
sont parfois obligés d’attendre 
des heures au niveau des arrêts 
de bus, vu le temps de rotation 
mis par les bus et de la faiblesse 
du parc. Ce qui constitue une 
aubaine pour les taxi-fraudeurs 
qui tiennent à tirer profit de cette 
situation, en imposant leur diktat 

aux usagers de transport. Les 
catégories pénalisées sont surtout 
les fonctionnaires, les employés 
des administrations, les étudiants 
ainsi que  les commerçants qui 
peinent à rejoindre leurs lieux 
de travail avec du retard.  Face à 
toutes ces difficultés,  les citoyens  
lancent un appel au wali d’Annaba  

pour qu’il intervienne auprès 
des services concernés afin de 
prendre en charge leur doléance 
et de renforcer efficacement 
la commune en la dotant par 
d’autres moyens de transports

Dans le cadre de 
la lutte contre la 
criminalité en milieu 

urbain, les forces de la sûreté 
de wilaya de Sidi Salem sont 
parvenus récemment à arrêter 
neuf (9) individus pour 
possession de drogue, quatre 
(4) autres pour possession 
d’armes blanches et deux 
(2) autres personnes ont été 

arrêté pour coups et blessures 
volontaires, en sus de la 
récupération de 05 téléphones 
portables volés.  Dans le 
cadre de l'intensification des 
perquisitions et investigations, 
la police judiciaire d'Annaba 
a réussi à appréhender un 
trentenaire, repris de justice, 
objet   de huit mandats d'arrêt, 
pour plusieurs dossiers, dont 
: association de malfaiteurs et 

vol qualifié, coups et blessures 
volontaires, port d'arme 
blanche et trafic de drogue, 
destruction intentionnelle 
du bien d'autrui, coups et 

blessures intentionnelles 
avec blessure préméditée et 
vol avec violence physique 
et menaces. Par ailleurs, on 
apprend que les forces de 
l’ordre de la troisième sûreté 
urbaine de Bouzaaroura sont 
parvenus, au cours de la 
période du 11 juin 2021 au 
20 juin 2021, à appréhender 
29 personnes, suspectes 
dans divers délits, dont trois 

(3) pour tentative de vol. 
Les policiers ont également  
arrêté quatre (4) personnes 
pour coups et blessures 
volontaires avec destruction 
intentionnelle de biens 
d'autrui, ainsi que    trois 
(3) autres  personnes pour 
constitution d'association de 
malfaiteurs dans le but de 
préparer un crime et  vol sous 
menace d'un couteau.

Sarah Yahia

Tayeb Zgaoula

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / DCP

Les éléments de la direction du commerce à pied d’œuvre

ANNABA / COViD-19 

Des villas à louer pour des fêtes 
de mariage clandestines… 

Les mesures sanitaires 
volontairement ignorées

ANNABA / sANTe

Le tabagisme chez les jeunes…
Un véritable danger

ANNABA / siDi AMAr

Eclairage public défaillant 
Les habitants de la cité 920 logements réclament

la réhabilitation du réseau d’éclairage public

Les  éléments de la direction 
de  commerce  sont bien 
déterminés à appliquer 

leur politique  relative à la qualité 
des produits et la répression des 
fraudes, ainsi que la lutte contre 
les pratiques commerciales 
illicites, car les cas d’infraction à 
la législation en vigueur en matière 
d’activités commerciales ont connu 
une nette hausse. Les différentes 

opérations de contrôle menées à 
travers les communes de la wilaya, 
El Hadjar, Sidi Ammar , ont donné 
lieu à la constatation de graves 
infractions à la réglementation. En 
effet, les services de la direction 
du commerce,  selon notre source   
étaient à pied d’œuvre  plus 
avec près de 200  interventions 
effectuées et qui se sont soldées 
par  plusieurs  infractions, 
établissement de  P.-V et la 
fermeture de quelques commerces, 

en plus de la saisie de produits 

périmés. Ces marchandises étaient 

prêtes à être écoulées sur le marché 

sans le moindre souci de la part des 

commerçants quant aux risques 
majeurs qui peuvent se répercuter 
sur la santé des consommateurs. 
A vrai dire, les consommateurs 
ont un rôle important à jouer 
en matière de contrôle et de 
répression de la fraude, en 
évitant simplement de s’adresser 
à des commerçants incapables 
de  vérifier  les denrées qu’ils 
proposent à la vente. Des mesures 
ont été prises par les services de 
la DCP en vue d’intensifier les 

actions de proximité pour lutter 
avec  davantage d’efficacité 
contre la spéculation sous toutes 
ses formes et pour réprimer les 
pratiques commerciales illégales.
Les responsables de la direction du 
commerce d’Annaba  n’ont  aucun 
but  que celui d’assurer l’exécution 
de la politique nationale relative 
à la qualité des produits, la 
répression des fraudes et la lutte 
contre les pratiques commerciales 
illicites.

Les mesures gouvernementales 
contre la pandémie, sont 
toujours d’actualité et la 

vigilance des services de sécurité 
pour lutter contre la covid-19 est 
maintenue.  Les salles des fêtes 
demeurent toujours fermées, certains 
citoyens semblent enfreindre 
complètement les mesures puisque, 
depuis quelque temps, des mariages 
clandestins sont organisés un peu 
partout dans la wilaya d’Annaba au 
niveau des villas ou des terrasses de 
maison. Ces fêtes sans autorisation, 
avec plus de dix personnes réunies, 
sont illégales. Les bailleurs de 
terrasses et de villas profitent 
pour facturer aux concernés des 
montants exorbitants  sans penser 
aux conséquences et les risques de 
poursuite judiciaire qui peuvent en 
découler. Par conséquent, les gestes 
barrières y sont rarement respectés et 
cela pourrait favoriser une reprise de 

l’épidémie de Covid-19 dans le pays 
notamment avec les variants qui 
circulent actuellement. Si les salles 
des fêtes n’ont pas encore rouvert 
leurs portes, d’autres citoyens 
inconscients choisissent de se réunir 
lors des soirées sous le prétexte de 
rassemblements familial organisés 
dans les maisons pour fêter des 
fiançailles, mariage ou même des 
anniversaires. Les services de 
sécurité sont sur le qui-vive afin de 
mettre un terme à ces agissements 
complètement inconscients de la 
part de certains ignorants.

Beaucoup de jeunes fument alors que 
cela est nuisible pour leur santé. Il 
semble nécessaire  de rappeler que la 

cigarette est dangereuse et peut même devenir 
meurtrière. Chaque jour dans le monde, 
entre 80.000 et 100.000 jeunes deviennent 
dépendants du tabac. Si la tendance actuelle 
se confirme, 250 millions d’enfants en vie 
aujourd’hui mourront à terme de maladies liées 
au tabac. Aujourd’hui, le tabagisme est à lui 
seul la principale cause de décès inévitables 
dans le monde si aucune action d’urgence n’est 
entreprise, plus de 8 millions de personnes 
mourront chaque année d’ici à 2030.
En effet, le tabac est sans aucun doute  un 
poison, les substances qui composent une 
cigarette sont nocives pour les consommateurs. 
parmi ces produit chimique on trouve de 
l’acétone, du méthanol, de l’ammoniaque et 
même du polonium. Toutes ces substances 
inhalées favorisent les maladies. Le tabac 
nous fait encourir des risques au niveau de 
quasiment tous les organes : La plu part des 
gens ne regardent que les risquent à long terme 
et pensent que les effets néfastes du tabac 
n’apparaissent qu’après quelques années. Mais 
de nombreuses conséquences sanitaires peuvent 
se manifester assez rapidement. Le tabagisme 
est responsable d’une légère obstruction des 
voies respiratoires, d’une réduction de la 
fonction pulmonaire, et d’un ralentissement de 
la croissance de la fonction pulmonaire chez les 
adolescents. La fréquence cardiaque au repos 
chez les jeunes adultes fumeurs est de deux 
à trois battements par minute plus rapide que 
chez les non-fumeurs; par ailleurs, les études 

ont montré que l’on peut déceler chez les jeunes 
fumeurs des signes précoces de cardiopathie et 
d’accident vasculaire cérébral
Il a été démontré hors de tout doute que la 
fumée de cigarette est dommageable pour 
l’organisme que ce soit pour la santé du fumeur 
lui-même ou encore pour celle du non-fumeur 
respirant la fumée ambiante : on parle alors de 
tabagisme passif, tout aussi préjudiciable et à 
l’origine des mêmes problèmes médicaux. Les 
risques engendrés par le tabagisme passif sont 
encore plus élevés pour les personnes fragiles 
: enfants, femmes enceintes, personnes âgées 
notamment. Il n’est pas rare d’apprendre 
qu’une serveuse de bar par exemple qui n’a 
jamais fumé de sa vie développe un cancer. 
Ainsi, il devient inadmissible de laisser des 
gens altérer la qualité de notre air lorsqu’on en 
connaît la toxicité.
En conclusion, la cigarette est une drogue 
meurtrière qui met en péril aussi bien les 
fumeurs que leur entourage. Par conséquent, il 
ne faut pas commencer à fumer et, si c’est le 
cas, il est vivement conseillé d’arrêter au plus 
vite pour espérer rester en bonne santé ou ne 
pas mourir prématurément.

Les lampes de 
l’éclairage public 
n’éclairent plus et 

plusieurs quartiers au niveau 
de la ville sont plongés, dès 
le coucher du soleil, dans 
l’obscurité. Les habitants 
de la cité ‘’920 logements’’, 
sis la commune de Sidi 
Amar se voient exposés à 
de nombreuses contraintes 

et désagréments, vu le 
défaut, sinon la faiblesse de 
l’éclairage public qui perdure 
depuis plusieurs mois. La 
cité est souvent plongée 
dans l’obscurité qui leur fait 
peur d’où l’impossibilité 
pour eux de se hasarder en 
famille  pour une promenade 
nocturne où à rejoindre leurs 
domiciles tard dans la nuit, du 
fait des risques d’agressions  

et des vols  particulièrement 
au niveau de l’entrée 
principale du quartier. Ne 
bénéficient, par contre, 
d’aucune maintenance voir 
rarement. Si une lampe 
est grillée, il faut attendre 
plusieurs semaine, voire 
plusieurs mois, pour qu’elle 
soit remplacée. Certains 
luminaires en panne ne sont 
là que pour le décor, au grand 

dam des riverains. Dans 
beaucoup de cas, celles-ci 
sont imputées à la mauvaise 
qualité des ampoules. Les 
moyens humains et matériels 
affectés à la maintenance du 
réseau d’éclairage public ne 
sont pas suffisants; la lumière 
sécurisante, qui inciterait les 
gens à sortir la nuit en toute 
quiétude, est donc absente. 
Il est à signaler que cette 

situation arrange bien les 
malfrats et les rodeurs de nuit 
qui agissent à leur guise et en 
toute impunité, l’obscurité 
étant une couverture à leurs 
méfaits, sans en être repérés 
ou identifiés. Les habitants 
de cette cité sollicitent une 
intervention urgente des 
autorités concernées à l’effet  
de trouver une solution à 
leurs préoccupations.

Sihem Ferdjallah

Imen.B

Sarah Yahia

Imen.B



OrAN:

des supports promotionnels pour promouvoir le tourisme

Un toit s’effondre et tue trois petits enfants à Biskra

COuPures D’eAu À Alger: 

le ras-le-bol des habitants de Bordj El Kiffan

La direction du 
tourisme, de 
l’artisanat et du 

travail familial de la wilaya 
d’Oran a élaboré un guide 
et une carte touristique pour 
la promotion du tourisme 
à Oran en prévision de la 
saison estivale 2021, a-t-
on appris mardi de cette 
instance, selon aps.
Ces supports promotionnels 
regroupent toutes les données 
touristiques relatives aux 
établissements hôteliers, 
restaurants, agences de 
voyage et de tourisme, 
plages, sites et monuments 
historiques, vestiges à 

caractère touristique et 
cultuel, forêts et autres 
établissements de loisirs 
et de détente, a indiqué le 
directeur local du secteur, 
Kaïm Benamar Belabbes.
Grâce à cette carte 
touristique, l’estivant ou le 
touriste aura une idée globale 
sur les plages autorisées à 
la baignade au niveau de la 
wilaya, au nombre de 33, a-t-
il souligné.
Ce guide et cette carte 
touristiques seront déposés 
au niveau du siège de 
l’Office du tourisme sis à la 
rue Khemisti au centre-ville 
d’Oran. Ils seront également 

distribués à travers les 
établissements hôteliers, 
notamment ceux situés 
au niveau des communes 
côtières, a fait savoir le 
même responsable.
Dans le cadre de la 
préparation de la saison 
estivale 2021, il a été procédé 
également en matière de 
contrôle, à l’inspection de 
57 établissements hôteliers 
de différentes catégories 
d’étoiles pour s’enquérir 
notamment de l’application 
du protocole sanitaire 
de prévention contre la 
Covid-19, selon la même 
source.

Cette opération que supervise 
la commission mixte 
composée d’inspecteurs des 
directions du tourisme, du 
commerce, de la santé, de 
l’habitat et de la protection 

civile, permet d’assurer 
le contrôle de la qualité 
des prestations hôtelières 
offertes, notamment durant 
la saison estivale, a-t-on 
relevé.

La commune de Ain 
El Naga dans la 
wilaya de Biskra a 

été secouée aujourd’hui, 

lundi 21 juin, par un 
malheureux incident qui a 
couté la vie à trois petits 
enfants. En effet, ce matin, 

alors que la lumière de 
l’aube régnait encore, le 
toit d’une vielle maison 
s’est effondré, ôtant ainsi 
la vie aux trois chérubins, 
selon algerie360.
C’est aux environs de 5 
heures du matin que les 
éléments de la protection 
civile ont été alertés de 
l’effondrement du toit 
d’une des vieilles maisons 
de la commune de Ain El 
Naga. Peu de temps après, 
les pompiers étaient sur les 
lieux ou ils ont pu constater 
l’ampleur du drame.
3 morts et plusieurs blessés
À l’intérieur de la maison 

se trouvaient plusieurs 
personnes, et parmi elles 
des enfants. Le malheureux 
effondrement avait ôté la 
vie à trois enfants, déclara 
ensuite Nassim Bernaoui, 
chargé de la cellule de 
communication au sein de 
la direction régionale de la 
protection civile.
Bernaoui Nassim précise 
que l’âge des trois enfants 
victimes de cet incident 
varie entre 3 et 10 ans, 
et ajoute que l’incident a 
également fait plusieurs 
blessés, dont un autre 
enfant de 6 ans, mais 
aussi un jeune homme 

et une jeune femme âgés 
respectivement de 35 et de 
30 ans.
Les trois enfants ont perdu 
la vie sur le coup, et ont 
été transférés par les 
éléments de la protection 
civile vers la morgue. Les 
blessés ont été quant à eux 
évacués vers l’hôpital le 
plus proche, confie Nassim 
Bernaoui qui indique 
également que les services 
de sécurité ont ouvert une 
enquête dans cette affaire 
afin de déterminer si 
l’incident ne serait pas de 
nature criminelle.

Plusieurs cités de la 
commune de Bordj 
El kiffan au niveau 

de la wilaya d’Alger (Est 
d’Alger) ont vu la sortie 
des dizaines de citoyens 
qui ont fermé la route en 
signe de protestation contre 
« la coupure d’alimentation 
en eau potable depuis plus 
plusieurs jours », a-t-on 
constaté, selon algerie360.
Des habitants de la commune 
Bordj El Kiffan, entre 
autres, ont fermé la route, 
au milieu d’un dispositif des 
éléments de la Gendarmerie 
nationale, pour porter « leur 
revendication aux autorités 

concernées après la coupure 
d’alimentation en eau potable 
(plus de 3 jours), en dépit de 
leur appel au numéro vert  

pour se renseigner sur les 
raisons de la coupure auprès 
des services de la Société des 
eaux et de l’assainissement 

d’Alger (SEAAL) », selon 
des protestataires.
Des habitants de la commune 
ont bloqué la ligne du 
tramway et la RN 24 pour 
attirer l’attention des 
services concernés sur la 
coupure de l’alimentation en 
eau potable, notamment en 
cette période d’été marquée 
par une température élevée, 
ces coupures d’eau impactent 
plusieurs quartiers, 
particulièrement ceux qui se 
trouvent en surélévation par 
rapport au niveau de la mer 
».
Les protestataires ont 
dénoncé fortement le 

«mépris» affiché par Seaal 
à leur encontre. Certains 
affirment même être sans 
eau depuis 15 jours déjà et 
soulignent que leurs appels, 
voire leur cri de détresse, 
sont restés vains. Toutes leurs 
réclamations sont demeurées 
lettres mortes, affirment-ils.
À noter que, ce n’est pas 
la première fois que des 
habitants de certaines 
communes de la capitale 
manifestent contre les 
fréquentes pannes d’eau, en 
particulier dans la région de 
l’Est, où les habitants sont 
gravement touchés par le 
phénomène.
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La question migratoire revient au Conseil européen

Avec la restitution prévue de « bronzes du Bénin », 
l’Allemagne se confronte à son passé colonial

A Hongkong, le quotidien prodémocratie 
« Apple Daily » annonce sa disparition cette semaine

La proposition d’un « 
pacte global pour la 
migration » présentée par 

la Commission en septembre 
2020, reste bloquée, même si les 
Vingt-sept se sont mis d’accord 
sur certains aspects du projet, 
comme l’Agence européenne 
sur l’asile, selon le monde fr.
La discussion entre les chefs 
d’Etat et de gouvernement de 
l’Union européenne, réunis en 
sommet jeudi 24 et vendredi 
25 juin, promettait, selon leur 
entourage, d’être rapide mais elle 
traduit, en tout cas, l’inquiétude 
des uns et des autres. Alors que 
la météo s’améliore et que la 
pandémie du Covid-19 recule, le 
dossier de la migration revient, 
en effet, au premier plan. En 
Italie, en Grèce, en Espagne, 
mais aussi en Lituanie qui a vu 
arriver récemment, à sa frontière 
avec la Biélorussie, quelque 400 
réfugiés, irakiens, syriens et 

afghans notamment. « Ce n’est 
pas beaucoup, mais ça change la 
perception de l’est sur les sujets 
migratoires », confie-t-on à la 
Commission.
Selon les dernières données de 
l’agence Frontex, les tentatives 
de franchissement sont partout à 
la hausse par rapport à 2020, sauf 
en Méditerranée orientale (6 215 

depuis le début de 2021, soit - 
47 %). Elles ont augmenté de 
151 % en Méditerranée centrale 
(15 717) et de 104 % (14 723) 
dans les Balkans occidentaux.
Les pays d’immigration 
secondaire, comme la France 
ou l’Allemagne, qui reprochent 
toujours à l’Italie ou à la Grèce 
de ne pas contrôler suffisamment 

leurs frontières s’inquiètent 
aussi. « Je ne crois pas qu’il y ait 
le moindre progrès en Italie pour 
l’instant », insiste un diplomate 
d’un pays du nord.
L’Europe forteresse se constitue
En Allemagne, on redoute que 
la question ne vienne polluer la 
campagne électorale en vue du 
scrutin législatif de septembre. « 
Le pays enregistre en ce moment 
un peu moins de 400 demandeurs 
d’asile par jour, comme avant 
le Covid », indique une source. 
La chancelière Angela Merkel 
a échangé sur le sujet avec le 
président Emmanuel Macron, 
qu’elle recevait à dîner vendredi 
18 juin, et avec Mario Draghi, 
le président du Conseil italien, 
qui s’est rendu à Berlin lundi. 
A cette occasion, la chancelière 
a souligné la nécessité de 
maintenir une coopération 
étroite avec la Turquie.
Pour le premier ministre italien, 

le sujet est politiquement 
inflammable et il avait tiré la 
sonnette d’alarme les 24 et 
25 mai, lors de la précédente 
rencontre entre les Vingt-Sept. 
« On a mis le sujet à l’ordre du 
jour par correction pour Draghi, 
mais il ne faut pas en attendre 
trop », confie toutefois une 
source à Bruxelles.
septembre 2020, reste bloquée, 
même si les Vingt-sept se 
sont mis d’accord sur certains 
aspects du projet, comme 
l’Agence européenne sur l’asile. 
La présidence portugaise de 
l’Union ne comptait pas faire 
de ce thème une priorité. Quant 
à la Slovénie, qui lui succédera 
le 1er juillet, elle est désormais 
rangée, avec la Hongrie et 
ses partenaires du Groupe de 
Visegrad, dans le camp des 
opposants à une politique 
coordonnée et solidaire.

Les musées allemands 
détiennent plusieurs 
centaines de ces joyaux 

de la culture du royaume du 
Bénin, aujourd’hui intégré au 
Nigeria, selon le monde fr.
Avec leurs grands yeux, leurs 
couvre-chef complexes et 
leurs armures élaborées, les 
bronzes du Bénin, venus de ce 
qui est aujourd’hui le Nigeria, 
comptent parmi les joyaux du 
Musée ethnologique de Berlin.
Mais les plaques de métal et 
les sculptures des XVIe au 
XVIIIe siècles, qui décoraient 
autrefois le palais du royaume 
du Bénin, ne seront peut-être 
plus jamais exposées dans 
un musée allemand. Après 
des années de négociations, 

l’Allemagne a annoncé en avril 
qu’elle commencerait à restituer 
les bronzes, pillés pendant l’ère 
coloniale, en 2022.
Cette initiative s’inscrit dans 
une série de mesures prises 
récemment par l’Allemagne 
pour tenter de se confronter aux 
crimes de la période coloniale, 
comme la reconnaissance 
officielle récente du génocide 
qu’elle a perpétré en Namibie 
contre les peuples Herero et 
Nama.
Passé obscurci
« Je pense que tous les pans de la 
société prennent de plus en plus 
conscience que l’Allemagne a 
également une histoire coloniale 
», juge Hermann Parzinger, 
président de la Fondation du 

patrimoine culturel prussien 
(SPK), qui gère nombre de 
musées de Berlin. Cela avait été 
« quelque peu été obscurci par 
les grandes catastrophes du XXe 
siècle : les guerres mondiales et 
la Shoah », ajoute-t-il.
L’achèvement du Humboldt 
Forum, un nouveau complexe 
muséal controversé installé dans 
l’ancien palais des souverains 
de Prusse reconstruit dans le 
centre de Berlin, a selon lui servi 
de déclencheur.
Ce complexe, inauguré en 
décembre 2020, a suscité de 
vives critiques parce qu’il 
prévoit d’exposer des objets 
coloniaux tels que les bronzes du 
Bénin dans ce qui était autrefois 
la résidence principale des 

Hohenzollern, famille impériale 
initiatrice du colonialisme 
allemand.
Jürgen Zimmerer, professeur 
d’histoire spécialisé dans l’ère 
coloniale à l’université de 
Hambourg (nord), estime que le 
mouvement Black lives matter, 
né aux Etats-Unis, a aussi « joué 
un rôle » dans la mobilisation 
en faveur d’une nouvelle 
approche de l’histoire coloniale 
allemande.
Les bronzes du Bénin, qui 
comptent parmi les œuvres de 
l’art africain les plus réputées, 
sont aujourd’hui dispersés dans 
plusieurs musées européens 
après avoir été pillés par les 
Britanniques à la fin du XIXe 
siècle. Le Musée ethnologique 

de Berlin possède 530 objets 
historiques provenant de 
l’ancien royaume, dont 440 
bronzes, considérés comme la 
plus importante collection en 
dehors du British Museum de 
Londres.
Des discussions sont en cours 
sur les modalités de restitution 
des œuvres d’art et sur la 
possibilité pour Berlin d’en 
conserver certaines.
Du côté nigérian, Theophilus 
Umogbai, conservateur au 
Musée national de Benin City 
(sud), souligne pour l’AFP que 
le projet de restitution est une 
« évolution positive » pour un 
pays qui a « toujours réclamé le 
rapatriement de ces objets volés 
».

Après le gel de ses 
actifs et l’arrestation 
de cinq dirigeants, le 

journal, qui n’a jamais caché 
son hostilité envers la Chine, 
va cesser de paraître, selon le 
monde fr.
Le gel de ses actifs et 
l’arrestation de ses dirigeants 
ont achevé le média local. 
Après plus de vingt-cinq ans 
d’activité, le dernier numéro du 
quotidien prodémocratie Apple 
Daily à Hongkong sera imprimé 
cette semaine.
« Le journal cessera ses activités 
à partir de minuit et le 24 juin sera 
son dernier jour de publication 
», a écrit le quotidien sur son 

site Web, mercredi, précisant 
que le site cesserait d’être mis à 
jour à partir de minuit.
Quelques minutes auparavant, 
le conseil d’administration avait 
dit dans un communiqué que le 
journal cesserait de paraître au 
plus tard samedi :
« En raison des circonstances 
actuelles prévalant à Hongkong, 
le dernier numéro imprimé 
d’“Apple Daily” sera celui daté 
du samedi 26 juin 2021 et la 
version numérique ne sera plus 
accessible à partir de 23 h 59 le 
samedi 26 juin 2021. »
Une perquisition, conduite le 
17 juin dans les locaux de ce 
quotidien créé en 1995, avait 

débouché sur l’arrestation 
de cinq dirigeants, dont le 
directeur général du groupe 
de presse, Cheung Kim-hung, 
et le rédacteur en chef, Ryan 
Law, tous inculpés pour des 
faits de collusion avec des 
forces étrangères, en vertu de 
la loi sur la sécurité nationale. 
Parallèlement, quelque 18 
millions de dollars de Hongkong 
(environ 2 millions d’euros) 
d’actifs appartenant à trois 
sociétés liées à Apple Daily ont 
été gelés.
Critique des dirigeants chinois
Lundi, après un conseil 
d’administration du journal, 
les chefs de rubrique avaient 

réuni le personnel pour leur 
faire part de la possibilité de 

démissionner sur le champ ou 
de rester jusqu’au dernier jour.
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Le groupe de Genève organise une conférence sur 
le droit des Sahraouis à l’autodétermination

YéMeN : 

90 morts dans de nouveaux combats pour le contrôle 
de Marib, selon les loyalistes

AssAssiNA T De KHAsHOggi : 

des membres du commando saoudien formés 
aux États-Unis, selon le NYT

Une dizaine 
de «touristes» 

russes 
interpellés 

dans une zone 
«rouge» au nord 

du Tchad

Le Groupe de Genève 
organise mercredi une 
conférence de haut niveau 

sur le droit du peuple sahraoui 
à l’autodétermination et les 
causes profondes de l’échec de 
l’organisation des Nations unies 
à mettre en œuvre son plan de 
règlement du conflit du Sahara 
occidental.
Sous le thème “le droit du peuple 
sahraoui à l’autodétermination”, 
cette conférence sera l’occasion 
pour les panélistes, d’aborder 
les causes profondes de l’échec 

des Nations unies à résoudre 
définitivement la question 
sahraouie de façon à permettre aux 
Sahraouis de disposer d’eux-mêmes 
et de discuter de la voie à suivre en 
vue de relancer le processus des 
négociations, à l’arrêt depuis 2019.
Prendront part à cette conférence, 
notamment le représentant 
permanent de Timor-Leste auprès 
de l’ONU et les organisations 
internationales à Genève, M. 
Francisco Dionisio Fernandes, 
et le représentant permanent de 
l’Afrique du Sud à Genève, M. 

Mxolisi Nkosi.
Dans la liste des participants, 
figurent également la juriste, 
membre de la Commission de 
l’ONU chargée de l’identification 
pour le référendum au Sahara 
occidental, Mme Katlyn Tomas, 
l’ancienne responsable des Affaires 
politiques aux Nations-Unies, 
Carmen Johns et l’ancien chef 
de la Mission des Nations unies 
pour l’organisation du référendum 
au Sahara occidental (Minurso), 
Francesco Bastagli.
Le représentant du Front Polisario 

en Europe et auprès de l’Union 
européenne (UE), Oubi Bouchraya 
Bachir participera également à cette 
rencontre.
Inscrit depuis 1966 sur la liste 
des territoires non autonomes, et 
donc éligible à l’application de la 
résolution 1514 de l’Assemblée 
générale de l’ONU portant 
déclaration sur l’octroi de 
l’indépendance aux pays et peuples 
coloniaux, le Sahara occidental 
est la dernière colonie en Afrique, 
occupé depuis 1975 par le Maroc, 
soutenu par la France.

De nouveaux affrontements 
entre les rebelles 
houthis et les forces 

gouvernementales ont fait 90 
morts, lundi et mardi, pour la 
prise de Marib, dernier bastion des 
forces gouvernementales dans le 
nord du Yémen, ont annoncé des 
sources militaires pro-pouvoir à 
l’AFP. 
Les combats se poursuivent entre 
les forces gouvernementales et les 
rebelles dans la province de Marib, 
dans le nord du Yémen. Ils ont fait 
90 morts ces deux derniers jours, 
ont rapporté mardi 22 juin des 
sources militaires pro-pouvoir à 
l’AFP.
Proches de l’Iran, les rebelles 
houthis mènent une offensive 
depuis février pour arracher ce 
dernier bastion du gouvernement 

dans le nord du pays en guerre, 
en dépit des efforts diplomatiques 
pour un cessez-le-feu. Le nord 
du Yémen est largement aux 
mains des rebelles, qui contrôlent 
également la capitale, Sanaa.
Les forces gouvernementales ont 
déjoué les attaques des Houthis 
sur divers fronts au nord de la 
ville de Marib, chef-lieu de la 
province du même nom, après des 
combats acharnés qui ont tué 63 
rebelles et 27 combattants fidèles 
au gouvernement, ont précisé les 
sources militaires pro-pouvoir.
Convoitée pour sa richesse en 
pétrole et son enjeu politique, la 
région de Marib avait connu une 
accalmie ces dernières semaines sur 
fond de tractations diplomatiques 
menées par les Nations unies 
(ONU) et les États-Unis.

Mais les attaques des Houthis ont 
été de plus en plus “fréquentes” ces 
derniers jours, selon un responsable 
du gouvernement, dont les forces 
sont appuyées sur le terrain par 
une coalition militaire dirigée 
par l’Arabie saoudite sunnite, 
voisine du Yémen et grande rivale 

régionale de l’Iran chiite. Rien 
que dans la journée de samedi, 
les combats pour la conquête 
de Marib ont fait 47 morts, dont 
16 combattants loyalistes. Les 
Houthis ne rapportent, de leur côté, 
que très rarement les victimes dans 
leurs rangs.

Une équipe d’agents venus 
d’Arabie saoudite a 
assassiné le journaliste 

Jamal Khashoggi à Istanbul en 2018. 
Quatre d’entre eux avaient reçu un 
entraînement paramilitaire autorisé 
par l’administration américaine, 
rapporte le New York Times. Le 
département d’État américain n’a 
pas commenté ces informations.
Quatre membres du commando 
ayant tué le journaliste saoudien 
Jamal Khashoggi en 2018 avaient 
reçu un entraînement paramilitaire 
aux États-Unis ayant reçu un feu vert 
du département d’État américain, a 
révélé mardi 22 juin le New York 
Times.
Critique du pouvoir saoudien 
après en avoir été proche, Jamal 
Khashoggi, résident aux États-
Unis et chroniqueur du quotidien 
Washington Post, avait été assassiné 
le 2 octobre 2018 dans le consulat 

d’Arabie saoudite à Istanbul par 
une équipe d’agents venus d’Arabie 
saoudite.
Parmi ces agents, affirme le 
quotidien new-yorkais, quatre 
avaient reçu une formation d’un 
groupe privé américain de sécurité, 
Tier 1 Group, sur la base d’une 
autorisation d’abord accordée 

par l’administration de Barack 
Obama en 2014. Cette formation 
s’est poursuivie au moins jusqu’au 
début du mandat de Donald Trump, 
précise le New York Times.
Un entraînement “de nature 
protective”, selon Louis Bremer
Le journal américain cite 
notamment un document fourni 

à l’administration Trump par un 
haut responsable de l’entreprise 
parente de Tier 1 Group, le fonds 
d’investissement Cerberus, au 
moment où il était entendu par une 
commission parlementaire après 
avoir été proposé par Donald Trump 
pour un poste au ministère de la 
Défense.
Dans ce document écrit, Louis 
Bremer confirme que Tier 1 Group a 
bien fourni une formation aux agents 
saoudiens, mais insiste sur le fait 
que l’entraînement était “de nature 
protective” et “sans aucun lien avec 
leurs odieux actes postérieurs”.
Louis Bremer y précise, ajoute le 
New York Times, que les quatre 
membres du commando ont reçu 
la formation en 2017, et que deux 
d’entre deux avaient déjà participé 
à une première version de la 
formation, d’octobre 2014 à janvier 
2015.

Une dizaine de 
touristes, des Russes 
et un Lituanien, ont 

été interpellés il y a un peu 
plus d’une semaine dans le 
Sahara tchadien, du côté de 
Faya-Largeau, dans le nord 
du pays. Ramenés manu 
militari dans la capitale 
Ndjamena, ils ont été logés 
dans un hôtel huppé, en 
attendant la fin de l’enquête 
en cours, pour déterminer 
les raisons de leur présence 
dans une zone considérée 
comme « rouge ».
Ce groupe d’une dizaine 
de personnes, des Russes 
et un Lituanien, seraient 
arrivés du Cameroun 
vers le 25 mai, avant de 
remonter tout le territoire 
tchadien en 4x4 jusque 
dans le Sahara en direction 
du sud de la Libye. Ils ont 
été interpellés aux environs 
de Faya-Largeau, dans le 
nord du pays, il y a un peu 
plus d’une semaine. Leurs 
passeports, téléphones, 
ordinateurs et boussoles ont 
été saisis. Leur contenu a 
été entretemps scruté par les 
services de renseignement 
tchadien aidés par leurs 
amis israéliens.
Ces gens, présentés comme 
des touristes, ont alors été 
transférés à Ndjamena, 
où ils ont été placés en 
résidence surveillée dans 
un hôtel en attendant la 
fin d’une enquête en cours 
pour déterminer pourquoi 
ils étaient dans une zone dite 
« d’opérations militaires ». 
Avec les signalements de 
ces ressortissants pour 
la plupart russes dans la 
région, il fallait prendre les 
devants, explique un haut 
gradé du renseignement 
Tchadien à notre 
correspondant à Ndjamena, 
Madjiasra Nako, alors que 
dans la tête des responsables 
du renseignement tchadien, 
le nom de Wagner était 
présent. Wagner est la 
société militaire russe qui 
est considérée comme l’outil 
de l’expansion de la Russie 
en Afrique, elle est très 
présente en Centrafrique.
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Ce lundi 21 Juin, 
l’international algérien 
Djamel Benlamri a 

donné une interview sur la 
chaine algérienne d’El Heddaf 
Tv. Benlamri s’est exprimé sur 
son futur en club et a fait part 
de ses sentiments vis-à-vis de 
la sélection et de son entraîneur 
Djamel Belmadi. 
L’aventure lyonnaise de Djamel 
Benlamri est finie. L’international 
algérien s’est ainsi exprimé ce 
lundi sur le plateau d’El Heddaf 
TV et a évoqué son départ du club 
qu’il avait rejoint l’été dernier. Il 
a évoqué par la même occasion 
les différentes offres qu’il a déjà 
reçu pour le prochain mercato 
mais aussi les contacts qu’il a pu 
nouer par le passé avec différents 
clubs du Qatar, de France ou de 
Turquie. S’il avait voulu quitter 
Lyon l’hiver dernier, il a été 
retenu par le club qui souhaitait 
le garder comme doublure pour 
la deuxième partie de saison.
L’international algérien a 
également parlé de la sélection 
algérienne, de ses coéquipiers 

et notamment du duo Oranais 
Belaili et Bounedjah ou de son 
capitaine Riyad Mahrez : « Youcef 
Belaili et Baghdad Bounedjah 
s’entendent bien depuis que nous 
sommes jeunes. Ils sont proches, 
même en dehors du terrain. Leur 
complicité est surement un plus 
dans leurs entente sur le terrain. 
Pour ce qui est de Riyad, c’est 
déjà notre capitaine, et une fierté 
nationale d’un point de vue 
sportif. En dehors du terrain, 
c’est une personne aimable, très 
accrochée à nos traditions et qui 
aime beaucoup son pays et le 
représenter.»
Le défenseur des Verts est aussi 
revenu sur la concurrence en 
sélection, évoquant ainsi les 
nouveaux joueurs qui ont rejoint 
le groupe lors du dernier stage 
comme Touba et Bedrane : « Si 
l’on parlait d’un club, j’aurais 
peut-être dit que la concurrence 
me fait peur. Pour autant, quand 
il s’agit de l’Équipe Nationale, 
ce qui est le plus important 
pour moi, c’est que l’Algérie 
gagne. Il y a Touba et Bedrane 

en défense qui peuvent apporter 
du plus. Après me concernant, si 
je joue je donne tout, si je suis 
dans le groupe mais remplaçant, 
j’encourage mes coéquipiers, et 
je ne suis pas convoqué, je serai 
le premier supporter de l’EN. »
Enfin, l’ex joueur du NAHD a 
tenu à rendre hommage à son 
sélectionneur, Djamel Belmadi 
: « Djamel, avant d’être notre 
entraineur, c’est notre frère. Je 
n’envoie un message à personne, 
mais pour nous les joueurs, si 
quelqu’un s’en prend à Djamel 
Belmadi, c’est comme s’il s’en 
prenait à l’ensemble des joueurs. 
En Algérie, il faut que l’on 
apprenne à garder les bonnes 
choses telles qu’elles sont, et de 
ne pas chercher la petite bête 
pour créer des problèmes. On 
doit encourager chaque personne 
qui contribue à la réussite de cette 
Équipe Nationale pour que cette 
dernière continue dans ses succès 
et permette au peuple algérien 
d’être heureux, ce qui est notre 
objectif avant tout.»

Dans un communiqué publié sur ses réseaux sociaux, 
la direction du MCA a annoncé les sanctions émises 
contre quatre de ses joueurs de l’équipe A, à savoir 

Toufik Addadi, Walid Alati, Billel Bensaha et Miloud Rebiaï.
L’affaire de la vidéo montrant les quatre joueurs du 
Mouloudia d’Alger dans une discothèque, il y a quelques 
semaines, a pris fin aujourd’hui. En effet, la direction du club 
algérois a annoncé que sa commission d’appel s’est réunie 
au siège du club afin d’entendre les parties concernées et 
leurs représentants qui avaient introduit des recours. Le 
MCA a dévoilé cet après-midi les différentes sanctions 
émises contre chacun de ses quatre joueurs :
Toufik Addadi :
- Suspension des entraînements et des compétitions 
officielles avec l’équipe première du MCA pour une durée 
de 6 mois.
- Rétrogression en équipe réserve pour garantir son droit à 
l’entraînement pendant cette période de sanction.
- 3 mois de retenue sur salaire.
- Amende de 2 millions de dinars algérien en réparation du 
grand préjudice causé aux valeurs et à l’image du club.
Walid Alati et Billel Bensaha :
- Suspension des entraînements et des compétitions 
officielles avec l’équipe première du MCA jusqu’à la fin de 
la saison 2020-2021.
- Rétrogression en équipe réserve pour garantir leur droit à 
l’entraînement pendant cette période de sanction.
- 3 mois de retenue sur salaire.
- Amendes de 1,5 million de dinars algérien pour chacun 
d’entre eux en réparation du grand préjudice causé aux 
valeurs et à l’image du club.
Miloud Rebiaï :
- 2 mois de retenue sur salaire.
- Amende de 1 million de dinars algérien en réparation du 
grand préjudice causé aux valeurs et à l’image du club.
Il est à noter que dans son communiqué, la direction du 
MCA a également mentionné que Miloud Rebiaï est le 
seul joueur à avoir fourni des justifications pouvant être 
considérées comme circonstances atténuantes.

Mercato : 
Benlamri, « Avec Lyon, c’est terminé à 100% »

MCA  :
Sanctions connues pour Addadi, Allati, Bensaha et Rebiaï
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euro 2020 : 
Le fabuleux destin de Mikkel Damsgaard, la rayonnante 

surprise du Danemark

Titulaire en l’absence de 
Christian Eriksen, Mikkel 
Damsgaard impressionne 

avec le Danemark. Le milieu de 
la Sampdoria pourrait exploser 
un record cet été.
Sa fougue contre la Belgique 
et sa frappe face à la Russie 
restent dans toutes les têtes. 
Mikkel Damsgaard (20 ans) 
a impressionné lors de ses 
deux dernières sorties avec le 
Danemark. Le jeune milieu 
offensif, qui n’avait pas démarré 
l’Euro 2020 dans la peau d’un 
titulaire, s’est fait sa place dans 
le onze de Kasper Hjulmand suite 
au terrible accident cardiaque 
subi par Christian Eriksen (30 
ans) contre la Finlande.
Et le moins que l’on puisse 
dire, c’est que le pensionnaire 
de la Sampdoria n’a pas laissé 
passer sa chance. Ekstra Bladet 
le voit même devenir cet été le 
Danois le plus cher de l’histoire. 
Cette distinction appartient à 
Joachim Andersen, acheté 25 
M€ par l’Olympique Lyonnais à 
l’été 2019... à la Samp. Mais le 

quotidien local assure que le natif 
de Jyllinge, qui sera sans doute 
aligné d’entrée contre le Pays 
de Galles samedi (8e de finale), 
devrait faire tomber ce record.
Tottenham et Milan aux aguets
Sous contrat jusqu’en juin 
2024 avec les Transalpins, 
l’international danois (5 capes, 
3 buts) affole les recruteurs. 
Tottenham et West Ham sont 
sur les rangs en Premier League. 
En Italie aussi, l’AC Milan suit 
de très près ses traces, explique 
Sky Sport Italia. Les Rossoneri 
se verraient bien l’attirer dans 
leurs filets, grâce notamment à 
son capitaine en sélection Simon 
Kjaer.
Auteur d’une bonne première 
saison en Serie A (35 apparitions, 
2 buts et 4 passes décisives), 
Mikkel Damsgaard, révélé au FC 
Nordsjælland, pourrait donc bien 
profiter de son bel Euro pour 
donner un coup d’accélérateur à 
sa carrière. Et de quelle manière 
! Et dire qu’il était parti pour ne 
presque pas jouer...

Longtemps, le Bayern Munich a 
indiqué qu’il n’était pas dans la 
course pour Erling Haaland. La 

donne a visiblement changé.
Aussi étonnant que cela pouvait paraître, 
le Bayern Munich a répété à l’envi ces 
dernières semaines qu’il n’était pas 
intéressé par Erling Haaland (20 ans). 
Pourtant, le champion d’Allemagne a 
l’habitude d’aller piocher les meilleurs 
éléments chez ses concurrents pour asseoir 
sa domination sur le territoire national et 
briller sur la scène européenne.
Cette fois, cela semblait différent. Oui, 
mais voilà, le passé est de rigueur. Selon les 
informations de Sport Bild ce mercredi, les 
Bavarois suivent bel et bien les traces du 
Norvégien du Borussia Dortmund, auteur 
de 40 réalisations en 43 apparitions depuis 
son arrivée en Bundesliga en janvier 2020.

Lewandowski sur le départ ?
Les pensionnaires de l’Allianz 
Arena craignent un départ de Robert 
Lewandowski (32 ans) cet été - le Polonais 
et son agent Pini Zahavi seraient en 
discussions très avancées avec Chelsea 
d’après le média allemand - ou lors du 
mercato estival 2022. Si le meilleur buteur 
du dernier championnat allemand (41 
réalisations) mettait les voiles, le Bayern 
s’attaquerait au Scandinave.
Le natif de Leeds figure, comme 
Lewandowski, sur la short-list de Chelsea 
pour cet été. Mais le BVB se montre 
inflexible et n’entend pas négocier 
pour son goleador. Mino Raiola, son 
représentant, assure que rien n’est fait. 
«Tout est encore ouvert», a-t-il confié à 
la publication allemande. Le feuilleton 
risque de durer encore quelques semaines.

Le Bayern Munich s’invite dans le dossier Erling Haaland
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En Bref...Cryptomonnaie 
un diamant de plus de 100 carats mis aux 

enchères pour la première fois

Tesla 

Le volant futuriste « Yoke » ne fait pas 
l’unanimité chez les conducteurs

Apple travaillerait sur une 
version haut de gamme du 
MacBook Air, selon des 
experts généralement bien 
informés. Il serait doté d’un 
nouveau design et d’un 
processeur plus puissant. 
Avec de tels atouts, il 
viendrait marcher un peu 
plus sur les plates-bandes de 
la gamme Pro.
Si l’ultrabook évoluait peu au 

niveau du design, la présence 
de ce processeur M1 présente 
une véritable révolution qui 
vient rapprocher le MacBook 
Air de la gamme Pro. Cette 
mise à jour va certainement 
donner un coup de fouet 
aux ventes du plus fin des 
MacBook et c’est peut-être 
pour cette raison qu’Apple 
pourrait bien créer une 
version haut de gamme de 
cette version Air.
C’est en tout cas ce 

que suggèrent plusieurs 
personnes bien informées 
gravitant autour de la 
marque. Ainsi, Mark Gurman 
de Bloomberg aurait eu vent 
des intentions d’Apple qui 
proposerait un MacBook 
Air en version premium. Ses 
informations corroborent 
celles de l’incontournable 
analyste Ming-Chi Kuo. 
L’ultraportable disposerait 
de deux prises USB-C et 
d’une nouvelle puce M1 plus 
puissante. Disposant d’autant 
de cœurs de processeur, elle 
serait dotée d’un peu plus de 
cœurs graphiques, puisqu’on 
en trouverait jusqu’à 10.
Un nouveau design et plus 

de puissance
En complément de ces 

informations, le spécialiste 
des « fuites » de la marque, 
Jon Prosser croit également 
savoir que le futur MacBook 
Air sera plus fin et disponible 
dans un panel de couleurs 
identiques à celles proposées 
pour l’iMac de 24 pouces. 
Il devrait cependant perdre 
son design caractéristique 
en s’aplatissant. Les touches 
de fonctions seraient plus 
grandes, le trackpad réduit et, 
sous l’ordinateur, les patins 
seraient également repensés.

Pour la première 
fois, un objet non 
numérique sera vendu 

aux enchères et payable 
en cryptomonnaie. L’objet 
convoité est un rarissime 
diamant de 100 carats. 
Les maisons de vente aux 
enchères confirment leur 
intérêt pour les monnaies 
virtuelles : après Christie’s 
qui, le premier, s’est ouvert 
aux cryptomonnaies en 
vendant une œuvre d’art 
numérique, c’est au tour de 
Sotheby’s de s’engouffrer 
dans la « crypto mania ». 
Dernier détail pour cette 
vente : le paiement en 
monnaie fiduciaire est encore 
accepté.
Sotheby’s Hong Kong 

proposera lors d’une vente 
en lot unique, le 9 juillet 
prochain, un diamant rare 
de 101,38 carats, qu’il sera 
possible d’acquérir via un 
paiement par cryptomonnaie. 
Une première pour un objet 
physique estimé entre 10 et 

15 millions de dollars. À vos 
agendas !
Attention, record en vue ! 

Sotheby’s a fait savoir aux 
détenteurs de cryptomonnaies 
qu’ils peuvent tenter de 
se procurer un diamant 
exceptionnel, taille poire, 
de plus de 100 carats. Fait à 
souligner, s’il est déjà rare 
qu’un tel diamant fasse l’objet 
d’une vente aux enchères 
-- moins de dix exemplaires 
de plus de 100 carats, dont 
seulement deux taille poire, 
sont concernés, comme le 
souligne Sotheby’s --, c’est 

en plus la toute première fois 
qu›un objet non numérique 
d›une telle valeur est proposé 
à l’achat en cryptomonnaie.

Diamonds are 
cryptocurrency’s best 

friends
« C’est un moment 

véritablement symbolique. Le 
plus ancien et emblématique 
dénominateur de valeur peut 
maintenant, pour la première 
fois, être acheté en utilisant 
la plus récente monnaie 
universelle de l’humanité. Il 
n’y a jamais eu de meilleur 
moment pour mettre sur le 

marché un diamant de classe 
mondiale tel que celui-ci », 
souligne Wenhao Yu, vice-
président du département 
bijouterie de Sotheby’s en 
Asie.
Si les maisons de vente aux 

enchères sont de plus en 
plus nombreuses à accepter 
les cryptomonnaies, ce sont 
généralement des œuvres 
d’art numériques qui 
s›arrachent à prix d’or ; les 
objets physiques n’atteignent 
pas (encore) de telles sommes 
en cryptomonnaies.
Ce diamant rare fera l›objet 

d’une vente en lot unique, 
le 9 juillet, en direct depuis 
Sotheby’s Hong Kong. 
Il sera possible de faire 
grimper les enchères à 
compter du 25 juin. Dans 
un communiqué, Sotheby’s 
précise que les paiements 
peuvent être effectués en 
monnaie fiduciaire, en Ether 
ou en Bitcoin via Coinbase 
Commerce.

Considéré « excellent 
» par Elon Musk, 
le patron de Tesla, 

le nouveau volant de la 
marque automobile, baptisé 
Yoke, ne fait pas l’unanimité 
chez les conducteurs. Selon 
le magazine américain 
Motortrend, cette installation 
futuriste « rectangulaire est, 
comme prévu, une plaie à 
utiliser à basses vitesses ».
Ainsi, la direction du volant, 

installé dans les nouvelles 
Model S, ne serait pas assez 
rapide. Il faudrait qu’elle 
le soit minimum deux fois 
plus pour pouvoir réaliser 
correctement les manœuvres 
à basse vitesse demandant 
de beaucoup tourner le 
volant, rapporte également 
le média spécialisé dans 
l’automobile.

Elon Musk défend son 
volant révolutionnaire

En outre, de par sa forme 
rectangulaire, ce volant Yoke 
offrirait beaucoup moins de 
facilités pour placer ses mains 
lorsqu’il s’agit d’effectuer un 
virage serré. Cette installation 
serait ainsi plus adaptée aux 
sports mécaniques. Selon 
Elon Musk, il n’y a toutefois 
aucun problème : « Je conduis 
avec le volant Yoke depuis 
un moment et il est excellent 
selon moi » cite Numerama. 

Aucun changement ne 
semble donc être à l’ordre du 
jour.
A priori, il n’y aurait aucune 

chance de voir ce volant 
rectangulaire légalisé en 
France. Toutefois, selon 
Caradisiac, rien ne pourrait 
empêcher l’homologation 
d’une telle installation sur 
le sol européen tant que le 
volant est relié à la colonne 
de direction.
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Une équipe de chercheurs 
a constaté que le moral 
était meilleur l’été que 

pendant l’automne.  Explications.
«II me semble que la misère 
serait moins pénible au soleil». 
Charles Aznavour le chantait 
déjà en 1967. La science vient de 
lui donner raison. Une nouvelle 
étude américaine menée par 
l’Université de Binghamton et 
celle de l’État de New York dévoile 
que la détresse mentale est bien 
plus faible en été qu’en automne.
«Nos résultats suggèrent que 
l’été est associé à une meilleure 
qualité de l’alimentation, une 
fréquence d’exercice plus élevée 
et une meilleure humeur. Ceci est 
important pour l’ère post-COVID 
alors que nous entrons dans la 
saison estivale», s’est félicitée Lina 
Begdache, professeure adjointe 

d’études sur la santé et le bien-
être à l’Université de Binghamton.

Dans cette étude, Lina Begdache 
et ses collègues ont voulu étudier 
la corrélation entre la qualité 
de l’alimentation, du sommeil, 
l’exercice, les changements 

saisonniers et la détresse mentale. 
«Pris ensemble, nos résultats 
ont confirmé l’hypothèse selon 
laquelle les facteurs de risque de 
détresse mentale sont dynamiques. 
Ils suggèrent également que 
l’amélioration d’un facteur peut 
avoir un impact positif sur tous 

les autres. Par exemple, s’il est 
difficile d’améliorer l’alimentation 
ou d’augmenter la fréquence des 
exercices, commencer par ajuster 
le cycle de sommeil peut faciliter 
la tâche. De même, augmenter 
la fréquence des exercices peut 
améliorer l’alimentation et le 
sommeil. Ce cercle vertueux 
conduira à terme à une amélioration 
du bien-être mental, selon nos 
résultats», résume la scientifique.
Soigner son alimentation
Pendant deux ans, les chercheurs ont 
collecté des données quotidiennes 
sur l’alimentation, le sommeil, 
le bien-être général, l’exercice et 
la détresse mentale de personnes 
d’âges différents. Tous ont été 
suivis pendant quatre semaines en 
été et en automne. Ainsi, ils ont 
constaté qu’une alimentation de 
bonne qualité était associée au bien-

être mental. De même, un sommeil 
de bonne qualité était également 
lié au bien-être. Les changements 
saisonniers ont eu un impact sur 
la qualité de l’alimentation et la 
santé mentale. Ces modifications 
étaient associées à des altérations 
de la qualité de l’alimentation et 
du bien-être. En effet, la détresse 
mentale avait tendance à être 
plus faible en été qu’en automne.
«L’association entre l’alimentation, 
le sommeil, l’exercice et les 
changements saisonniers en 
relation avec la détresse mentale est 
complexe et multidimensionnelle. 
Ces variables sont entrelacées de 
telle sorte qu’un changement dans 
un facteur peut modifier la direction 
des autres et, par conséquent, 
avoir un impact sur l’humeur», 
a conclu Lina Begdache.

Le bien-être mental, meilleur en été

Protéger le plus possible son 
bébé des produits chimiques 
quand on est enceinte, 

c’est important. Alors, comment 
traquer perturbateurs endocriniens, 
pesticides et autres substances 
dangereuses durant cette période 
délicate de la grossesse ? On vous 
guide, de l’assiette à la salle de 
bain en passant par la voiture.
Grossesse : gare aux polluants 
émanant des plastiques des voitures
Une étude scientifique, publiée 
fin janvier 2021 dans la revue 
Environment International, indique 
que les véhicules neufs émettent 
des taux de substances cancérigènes 
particulièrement élevés, et qu’un 
trajet de 20 minutes expose déjà 
à un risque pour la santé, et 
notamment celle du fœtus. L’étude 
a été conduite en Californie auprès 
de “navetteurs”, ces automobilistes 
qui parcourent des dizaines de 
kilomètres matin et soir pour 
leur trajet domicile-travail.
Les données ont montré que 
le navetteur moyen respire des 
niveaux excessivement élevés 
de benzène et de formaldéhyde, 
deux substances chimiques 
classées comme cancérigènes 
par les autorités californiennes. 
Les autorités européennes les 
classent également dans la liste 
des produits cancérogènes, 
mutagènes et reprotoxiques, 
autrement dit capables 
d’entraîner cancers, mutations 
et problèmes de reproduction.
Aérer encore et encore
Pour limiter au maximum 

l’inhalation de ces polluants, 
la chercheuse conseille aux 
“navetteurs” d’aérer l’habitacle 
autant que possible : “au moins, 
avec un peu de circulation d’air, 
vous diluerez la concentration 
de ces produits chimiques à 
l’intérieur de votre voiture”.
Au femmes qui sont enceintes 
ou qui projettent une grossesse, 
il est également conseillé de ne 
pas acheter une voiture neuve 
ou alors de laisser “dégazer” le 
véhicule  au maximum, fenêtres 
ouvertes, avant de l’utiliser et 
avant la naissance du bébé. En 
ce qui concerne les plastiques, il 
est bon de garder en tête qu’un 
matériau ou un objet qui sent fort 
le plastique émet probablement des 
substances nocives. Gare donc à la 
poussette neuve déballée au dernier 
moment, au rideau de douche en 
vinyl ou encore au sol en lino tout 
neuf dans la chambre de bébé.

Pesticides, additifs… : on fait 
le tri dans l’alimentation et les 

emballages
L’alimentation peut être 
source de produits chimiques
Pour le poisson, souvent pollué 
au mercure et au PCB, l’Agence 
nationale de sécurité sanitaire de 
l’alimentation a tranché : pas plus de 
150 g par semaine pour les femmes 
enceintes. Comme toutes les 
graisses peuvent être de véritables 
pièges à polluants, on préfère autant 
que possible les viandes blanches 
ou les parties maigres de l’animal.
Grossesse : une exposition 
accrue aux métaux lourds 

associée au TDAH et à 
l’autisme chez l’enfant à naître
Dans une étude scientifique, 
parue fin mars 2021 dans la revue 
Environment International, des 
chercheurs font état d’un lien de 
corrélation entre des taux anormaux 
de métaux lourd dans le sang de 
femmes enceintes, et un risque 
accru d’autisme et de trouble de 
l’attention avec hyperactivité 
(TDAH) chez l’enfant à naître. 
Plusieurs métaux lourds tels que 
le plomb, le mercure, l’arsenic et 
le cadmium sont en effet connus 
ou soupçonnés d’interférer avec 
le développement du cerveau du 
fœtus, du fait de leur passage dans 
la circulation foetale via le placenta. 
C’est également le cas pour certains 
minéraux tels que le manganèse, 
le sélénium et le cuivre, qui sont 
importants pour un développement 
cérébral normal, tandis que des 
niveaux trop bas ou trop élevés 
peuvent potentiellement être nocifs. 
L’étude a porté sur 2 136 mères 
norvégiennes, 705 enfants ayant 
reçu un diagnostic de TDAH, 
397 ayant reçu un diagnostic de 
trouble du spectre autistique, et 1 
034 sans aucun diagnostic de cette 
nature. En recoupant les données, 
les chercheurs ont constaté que 
des taux anormalement élevés 
ou anormalement faibles de 
cadmium plomb, mercure, arsenic 
et manganèse étaient associés à 
un sur-risque d’avoir un enfant 
atteint d’autisme ou de TDAH. 
Dans un communiqué, les 
chercheurs rappellent toutefois 

que corrélation n’est pas causalité, 
et que ce lien est peut-être dû à 
d’autres facteurs, bien que certains 
(tabagisme, âge, consommation de 
fruits de mer…) aient été pris en 
compte dans l’étude. Toutefois, au 
nom du principe de précaution, on 
ne peut que conseiller aux femmes 
enceintes de limiter leur exposition 
aux métaux lourds, notamment en 
évitant de consommer des poissons 
prédateurs en haut de la chaîne 
alimentaire (requins, lamproies, 
espadons, marlins et sikis), comme 
le recommande l’Agence nationale 
de sécurité sanitaire (Anses).
On lave les vêtements neufs
« Les vêtements neufs sont gorgés 
de substances chimiques, met 
en garde Laurent Chevallier. 
On estime qu’il y aurait 1 kg de 
produits chimiques pour 1 kg 
de vêtements. » Le phénomène 
est suivi de près par l’ONG 
environnementale Greenpeace, 
qui a dénoncé de grandes marques 
comme Zara et Calvin Klein.
La bonne nouvelle, c’est que 
certaines enseignes se sont engagées 
à réduire la 
contamination 
de leurs 
vêtements. C’est 
le cas de H&M 
et de C&A. 
En attendant, 
un réflexe tout 
simple permet 
de limiter son 
exposition : passer 
tous les vêtements 
neufs deux fois à 

la machine avant de les porter, sans 
les mélanger avec le reste du linge.
On améliore l’air intérieur et on 
remplace les produits d’entretien
• Les produits d’entretien, 
mais aussi les meubles neufs, les 
peintures, les sols et les bougies 
rejettent des molécules chimiques 
dans l’air, en particulier des 
composés organiques volatiles 
(COV), irritants et allergisants. Les 
données actuelles ne permettent 
pas de savoir à partir de quelle 
dose ces produits sont nocifs. 
Heureusement, une bonne aération 
quotidienne, de 10 à 30 minutes, 
en élimine une grande partie.
• C’est aussi le moment 
de remplacer quelques produits 
ménagers par des produits 
bios ou des formules basiques 
comme le vinaigre blanc et 
le savon de Marseille liquide.
• Si on doit faire des travaux, 
on préfère les peintures moins 
émissives, qui affichent le logo A+, 
et les meubles en bois naturels.

Comment limiter son exposition aux produits toxiques
 pendant la grossesse ?
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Préparez ce classique 
de la pâtisserie fran-
çaise depuis votre cui-

sine grâce à la recette simple 
du chroniqueur culinaire 
Laurent Mariotte. Vous allez 
adorer !

Parmi les classiques de 
la pâtisserie française, on 
retrouve l’Opéra, le Paris-
Brest, le fraisier, le mille-
feuille, la tarte Tatin, ou 
encore la tropézienne. Mais 
si vous faites un tour dans 
une boulangerie, impossible 
de passer à côté d’une autre 
pâtisserie emblématique : le 
flan (même si la paternité de 
sa naissance est souvent attri-
buée à la Grande-Bretagne). 
Avec sa texture moelleuse 
et fondante, il est le parfait 
mélange de la tradition et de 
la gourmandise. Laurent Ma-
riotte, chroniqueur culinaire, 
vous propose de le réaliser 
chez vous, avec une recette 
simple et délicieuse. Qu’at-
tendez-vous pour essayer ?

La recette du flan pâtissier 
de Laurent Mariotte

Pour 
réaliser cette recette, 
Laurent Mariotte a décidé de 
ne choisir que des ingrédients 
de qualité. On y retrouve 
donc du bon lait entier, des 
œufs de ferme et autres bons 
produits du terroir. Et pour 
préserver la tradition, le flan 
est monté sur une pâte brisée 
faite maison. Le tout pour 
un résultat bien meilleur que 
dans le commerce, puisque 
préparé par vos soins, avec 
amour, directement dans 
votre cuisine.

Les ingrédients pour 8 
personnes :

1 litre de lait entier 

4 jaunes d’œufs + 2 œufs 
entiers 250 g de sucre en 

poudre

100 g de fécule de maïs

20 cl de crème liquide en-
tière

1 gousse de vanille

Pour la pâte sucrée :

250 g de farine + 1 cuil. à 
soupe

180 g de beurre + 5 g pour 
le moule

1 gros œuf

30 g de sucre

1 pincée de sel

Les étapes de la recette :

Préparez la pâte à flan. Dans 
la cuve d’un robot muni 

d’une feuille ou dans un 
grand saladier, mélangez la 
farine avec le beurre.

Ajoutez l’œuf, le sucre, le 
sel et mélangez jusqu’à obte-
nir une pâte homogène.

Formez une boule et pla-
cez-la dans le réfrigérateur le 
temps de préparer l’appareil 
à flan.

Préchauffez le four à 180°C 
(th.6).

Préparez l’appareil à flan. 
Dans une grande casserole, 
portez à ébullition le lait avec 
la gousse de vanille grattée et 
fendue en deux, ainsi que 50 
g de sucre.

Dans un grand saladier, 

fouettez les jaunes d’œufs et 
les œufs entiers avec le sucre 
restant et la fécule de maïs 
jusqu’à ce que le mélange 
blanchisse. La fécule va aider 
à donner de la consistance à 
votre flan.

Versez le lait chaud sans ces-
ser de mélanger, puis versez 
la crème liquide.Reversez 
le tout dans la casserole sur 
feu doux et fouettez sans 
cesse jusqu’à ce que la crème 
épaississe et commence à 
bouillir.

Laissez refroidir hors du 
feu.

Pendant ce temps, étalez la 
pâte sur un plan de travail 
fariné et foncez-la dans le 
moule beurré.

Versez la préparation à flan 
et lissez la surface.

Enfournez pour 50 min de 
cuisson : le flan doit être bien 
coloré.

Laissez refroidir et pla-
cez dans le réfrigérateur au 
moins 6 heures/une nuit.

Ces célèbres acces-
soires capillaires ré-
tro n’ont visiblement 

pas fini de faire parler d’eux. 
Voici comment les utiliser (ce 
n’est pas si compliqué) !

Le terme «bigoudis» vous 
est fortement familier. Ces 
célèbres outils ultra pratiques 
pour réaliser des ondula-
tions et des boucles sont de 
nouveau très à la mode. Ces 

rouleaux (généralement en 
plastique) étaient particulière-
ment utilisés durant l’époque 
de nos grands-mères. Ils 
sont une parfaite alternative 
aux fers à boucler (ou aux 
fers à onduler). Pourquoi ? 
Pour leur capacité à réali-
ser d’incroyables coiffures 
volumineuses, le tout sans 
chaleur. Ils n’endommagent 
donc pas les cheveux. Grâce 
à eux, vous n’avez pas besoin 
de vous soucier de vos éven-
tuelles pointes fourchues ! 
Même si ces outils capillaires 

peut sembler désuets, sachez 
que de nombreuses femmes 
adoptent à nouveau des tech-
niques beauté plus natu-
relles, avec une touche rétro. 
Voici donc différents types 
de bigoudis que vous pouvez 
trouver dans le commerce (et 
comment les utiliser) :

Les bigoudis spirales

Ces bigoudis permettent 
d›enrouler vos cheveux et de 
les faire sécher de manière 
ondulée. Ils existent en di-
verses tailles afin que vous 
puissiez choisir la taille de vos 
boucles/ondulations en fonc-
tion de vos goûts. Si vous les 
utilisez sur cheveux mouillés, 
le résultat final durera plus 
longtemps. Pour appliquer 
ces bigoudis, il faut premiè-
rement séparer vos cheveux 
en plusieurs petites sections 
car ils ne sont pas conçus 
pour supporter beaucoup de 

matière. Soulevez une mèche, 
étirez-la, puis posez le bigou-
di sur la pointe et enroulez-le 
jusqu›à la racine. Répétez le 
processus mèche par mèche. 
Vos bigoudis doivent être ali-
gnés en rangées (du front vers 
la nuque, et du haut du crâne 
vers les tempes). Retirez-les 
une fois que vos cheveux sont 
totalement secs. Le résultat 
est incroyable !

Les bigoudis tubes

Ces derniers sont très 
flexibles, faciles à utiliser et 
à nettoyer. En raison de leur 
haute qualité, ce type de bi-
goudis est adapté à une utili-
sation fréquente. Comme vos 
cheveux ne seront pas aussi 
serrés qu›avec d›autres types 
de bigoudis, il est conseillé 
d›utiliser de la mousse ou un 
spray fixateur avant de les po-
ser. Placez-les sur les extrémi-
tés de vos cheveux humides, 

puis tournez les extrémités 
sur elles-mêmes pour les faire 
tenir. Séchez ensuite vos che-
veux à l›air libre ou avec un 
sèche-cheveux. Étant donné 
que ces bigoudis sont épais et 
ne possèdent pas de trous, le 
processus de séchage sera un 
peu plus lent, mais le résultat 
en vaut la peine !

Les bigoudis velcro

Ce sont les plus utilisés car 
ils vous permettent de choi-
sir la largeur de vos boucles 
et de réaliser une infinité de 
coiffures. Il s’agit de rouleaux 
adhésifs qui apportent à vos 
cheveux une sublime forme 
de spirale. Pour l’utiliser, en-
roulez vos cheveux mèche par 
mèche jusqu›à ce que tous les 
bigoudis soit fermement col-
lés contre votre tête. Le velcro 
sur les bigoudis devrait main-
tenir vos cheveux en place. À 
vous de jouer !

La super recette du flan pâtissier de Laurent Mariotte

Bigoudis : 

comment bien utiliser cet accessoire rétro 
qui redevient tendance ?
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Une exposition de 
Bande dessinée se 
tiendra du 25 au 27 

juin en cours à l’Office Riadh 
El Feth (OREF) à Alger 
qui verra la participation 
de plusieurs éditeurs, outre 
l’organisation d’ateliers 
pédagogiques.
Lors d’une conférence de 
presse animée à l’occasion, 
l’organisateur de l’exposition, 
Salim Brahimi a affirmé 
que l’évènement intervenait 
suite «à la grande demande 
exprimée par les férus de la 
BD et les spécialistes n’ayant 
pas trouvé d’espaces pour 
exposer ou vendre leurs 
œuvres», insistant sur «la 
prise des mesures sanitaires 
dans le cadre de la prévention 
contre la covid-19».
Au total, 15 exposants 
participeront à cette 

manifestation qui connaîtra 
des séances de vente-
dédicace, trois ateliers 
pédagogiques pour enfants et 
adolescents et d’autres pour 
les adeptes de Cosplay.
Lors de cette conférence, une 

convention de coopération a 
été signée entre la direction 
du Festival international de 
la Bande dessinée d’Alger 
(FIBDA), à la tête duquel 
M. Brahimi a été nommé 
nouveau commissaire, et 

l’Ecole supérieure des Beaux 
arts à Alger, en présence 
de son directeur Djamel 
Laaroug.
Ledit document prévoit 
des réductions au profit des 
étudiants des beaux-arts lors 

de la visite du Festival, la 
programmation de sessions 
de formation, d’expositions, 
de conférences, d’activités 
pédagogiques pour la 
formation des étudiants et la 
mise à disposition de l’espace 
de l’Ecole au profit de 
l’administration du Festival.
Intervenant à cette occasion, 
M. Laaroug a annoncé «la 
consécration du module 
Bande dessinée à l’Ecole 
à compter de la rentrée 
prochaine, une première 
depuis sa création, d’ailleurs 
très demandée par les 
étudiants, en ce sens que 
70% d’entre eux souhaitent 
se spécialiser dans cet art».
De son côté, M. Brahimi a 
fait état de la tenue du Fibda 
«début octobre prochain, 
mais reste tributaire de la 
situation sanitaire».

«INIG Voyage dans 
l’œuvre poétique 
de Lounis Ait 

Menguellet», essai d’Amar 
Abba dans lequel il tente 
de pénétrer l’univers de 
ce grand poète prolifique, 
authentique dans ses 
contenus et moderne dans 
ses formes, un des maîtres 
de la chanson algérienne 
d’expression kabyle qui 
a voué sa vie à rendre 
hommage à l’esprit paysan 
et à la parole autochtone qui 
aide à construire une vision 
du monde sensée et mesurée.
Paru dans la Collection 

«Traces» aux éditions 
Frantz-Fanon, l’ouvrage 
de 329 pages s’étale sur 
une dizaine de chapitres 
traitant de thématiques en 
lien avec le parcours d’une 
vie tourmentée par, l’amour, 
le destin, l’émigration, la 
politique, l’identité et la 
culture, la guerre et la paix, 
l’art, les rêves de poète et la 
condition humaine, autant de 
préoccupations généralement 
récurrentes dans une 
existence confrontée à 
l’adversité.
Dans une belle entrée en 
matière, Yasmina Khadra, 

auteur de la préface, annonce 
le ton de ce bel hommage 
littéraire: «Lounis Aït 
Menguellet est un hymne, à 
lui tout seul. Tout chez cet 
artiste emblématique, s’érige 
en références, sa sagesse 
ancestrale, son charisme, son 
amour indéfectible pour les 
siens et pour sa +Déchra+ si 
proche des étoiles, pour son 
terroir».              
Evoquant la place importante 
qu’occupe l’amour dans 
son sens large chez ce poète 
érudit qui a chanté l’adret et 
l’ubac, l’auteur livre toute 
l’ampleur thérapeutique de 
la parole, érigée en méthode 
pour guérir l’individu, par 
la résilience face à tous les 
maux de la vie.
Une approche rappelée 
dans l’avant-propos de 
Yasmina Khadra qui a écrit: 
«Lounis Ait Menguellet est 
un havre de paix, une oasis 
qui transcende les exils 
mortifères que sont devenus 
nos mutismes, à l’heure où 
nos voeux les plus ardents 
menacent de s’estomper 
au gré des désillusions (...) 
Lounis Ait Menguellet est 
venu au monde pour panser 
les blessures des âmes et 
redonner espoir à ceux que 

l’infortune malmène». 
Se gardant d’avoir toute 
prétention de revenir dans 
son ouvrage sur l’intégralité 
d’une oeuvre poétique 
colossale et prolifique, 
l’auteur explique qu’il s’agit 
seulement de «permettre 
au lecteur de se promener, 
de s’arrêter à certains 
endroits, plus qu’à d’autres, 
de découvrir et d’apprécier 
chaque halte avec ses charmes 
et parfois ses secrets, de 
s’étonner, de s’émerveiller et 
de s’enrichir».
Dans une randonnée onirique, 
Amar Abba promène le 
lecteur dans les méandres 
capricieux des sémantiques 
de différents textes, écrits 
dans leur langue originelle et 
traduits en langue française, 
tentant de mettre en avant 
le pouvoir des mots et de 
la poésie, en levant, par 
l’interprétation, l’analyse et 
la comparaison, le caractère 
complexe et inaccessible 
généré par le génie créatif de 
Lounis Ait Menguellet.
L’auteur clôt son essai, dans 
lequel le lecteur trouvera 
aussi une bibliographie et 
une discographie de l’artiste, 
avec, «Idul s ang’ar a nruh» 
(long sera notre chemin), 

une des chansons du poète, 
empreintes de richesse et 
de diversité, ouverte sur 

plusieurs interprétations 

en lien avec la résilience 

de vaincre l’adversité pour 

atteindre son idéal.
«C’est le poème de tous ceux 

qui luttent et qui savent que 

leur lutte sera longue», écrit 
l’auteur avant d’ajouter que, 

«cela peut être la justice, la 
démocratie, la prospérité 

économique, la liberté, ou 

tamazight ou, pourquoi pas, 
tout cela en même temps».              
Né en 1948 à Ighil-Mahni, 
dans la région d’Azeffoun 
en Kabylie, Amar Abba, 
élève de Mouloud Mammeri 

à l’université d’Alger 
est passionné de culture, 

d’histoire, de littérature et 
de musique, animant durant 

les années 1970, plusieurs 

émissions culturelles à 

la Chaîne II de la Radio 
algérienne. Après des 
études supérieures à l’Ecole 

nationale d’administration, 

il a fait une longue carrière 
dans la diplomatie.

La Bande dessinée en fête à Alger 

«INIG, Voyage dans l’œuvre poétique 
de Lounis Ait Menguellet», un essai de Amar Abba
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Chris Ware, dessinateur 
de bande dessinée 
américain, a obtenu 

mercredi le Grand Prix de la 

ville d’Angoulême 2021. Cette 

récompense a été décernée 

malgré l’annulation des 

événements publics du célèbre 

Festival international de la BD. 

L’auteur de Jimmy Corrigan 

et Rusty Brown, 53 ans, voit 

couronnée l’ensemble d’une 

carrière où il a affirmé un style 
immédiatement reconnaissable 

dans le « comic strip ».

Le nom du lauréat, qui succède 

au Français Emmanuel 
Guibert, a été annoncé par 
un simple communiqué, sans 
cérémonie de remise du prix.
Un dessin minimaliste et précis
Relativement peu connu du 
grand public en France, Chris 
Ware est l’auteur d’une œuvre 
très riche, pas entièrement 
traduite. Il est connu des 
bédéphiles pour son attention 
au détail le plus infime de vies 
ordinaires.
Il s’y attelle par un dessin 
minimaliste et précis, aux 
angles doux et aux couleurs 
unies, où les personnages 
prennent des formes rondes 
rassurantes.

Des interrogations et 
des questionnements 
souvent existentielles 

émanent d’un travail artistique 
précis, porteur de messages 
universels, et humains et ce, 
indépendamment de l’aspect 
esthétique, ou du lien qui 
puisse relier l’œuvre à notre 
réalité actuelle, notre présent. 
Seulement l’exposition 
d’Intissar Belaid et de 
Moritz Hagedorn interpelle 
le public sur le devenir de 
notre génération et surtout des 
traces qu’elle laissera pour les 
générations futures. Sera-elle 

impactante ? Perdurera-elle 
dans le temps ou se perdra-elle 
dans l’oubli civilisationnel ? 
« News from Nowhere » s’y 
focalise.
Réalisatrice et artiste 
visuelle de renom, Intissar 
Bélaid s’est ancrée dans son 
époque et s’est faite sa propre 
empreinte dans cette foule 
montante d’artistes tunisiens 
en devenir qui s’ouvrent sur 
le monde et vont au bout de 
leur recherche. Des talents 
à la notoriété nationale et 
internationale de plus en plus 
grandissante. Ils s’innovent, 

se renouvellent, se réinventent 
et Intissar Bélaid se concentre 
sur la mémoire collective et 
individuelle : sa conservation, 
comment mettre en valeur 
son rôle dans le temps et 
dans la construction d’un 
avenir pour la collectivité. 

L’artiste allemand 
Moritz Hagedorn va au bout 
de son minutieux travail 
photographique : la recherche 
et l’expérimentation font 
partie intégrante de son travail 
d’artiste photographe. Les 
deux talents ont combiné leur 
travail, donnant naissance 

à cette exposition qui fait 
office d’un saut dans le temps, 
d’une recherche sociale 
et même anthropologique 
: les traces que devrait 
laisser une civilisation 
sont indispensables afin de 
permettre à une génération 
future de créer en ayant une 

idée précise du passé de leurs 
ancêtres.

Le 
duo d’artistes a 
pioché dans des milieux 
artistiques variés et divers afin 
d’aboutir sur de nombreuses 
conclusions artistiques autour 
de leur thématique commune 
dans « News From Nowhere 

» :Photographies, peintures, 
recherches d’éléments, 
visites de divers lieux, 
usage de différents moyens 
et techniques, ce travail 
interroge l’existence même de 
l’individu, et de la masse et 
questionne le rôle singulier et 
l’existence de l’Humain. Cette 
exposition est une ouverture 
vers l’inconnu, une chute dans 

l’irréel, l’imaginaire, 
l’inédit. Elle interpelle 

le visiteur lambda dans 
Gabés Cinéma Fen 

l’existence même de l’être 
humain dans l’univers.

Les deux artistes ont 
reconsidéré la salle de 

l’Agora Gabés, le passé 
du lieu où se déroule 
actuellement l’exposition. Un 
lieu autrefois siège du parti 
unique sous ben Ali et symbole 
d’une répression policière 
historique sous l’ancien 
régime oppressif. Un régime 
dont les conséquences sont 
omniprésentes, toujours, 10 
ans après son effondrement. 
Le travail commun des deux 
artistes ouvre des champs 
infinis d’interprétations aux 
participants.

Festival d’Angoulême : 

L’Américain Chris Ware obtient le Grand Prix

GABES CINEMA FEN : 

Exposition «News from nowhere» d’Intissar Belaid 
et Moritz Hagedorn
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Chris Brown est à nou-
veau sous le coup 
d’une enquête pour 

violence. D’après TMZ, la 
police a été appelée au domi-
cile du rappeur, à San Fernan-
do, pour avoir « giflé » une 
femme. La plaignante affirme 
que l’artiste l’a frappée telle-
ment fort qu’il a fait tomber 
son tissage capillaire.
Si les accusations sont graves, 
plusieurs sources affirment à 
la publication que la femme 
en question n’aurait aucune 
blessure sérieuse. Pour le 
moment, les autorités n’ont 
procédé à aucune arrestation.
Les poursuites pourraient tout 
simplement être abandonnées
Le chanteur n’a pas souhaité 
commenter cette nouvelle 
plainte, mais il ne serait pas 
plus inquiet que ça. Le média 
américain affirme, en effet, 
que les poursuites pourraient 
tout simplement être aban-

données, la gifle pouvant être 
considérée comme un simple 
délit et non un crime.
Chris Brown a un long his-
torique de faits de violence 
envers les femmes. Il a no-
tamment été condamné en 
2009 pour avoir agressé sa 
compagne de l’époque Ri-
hanna après une dispute dans 
sa voiture. L’artiste avait 
plaidé coupable d’agression 
et de menaces criminelles. 
Il avait écopé d’une peine 
de travaux d’intérêt géné-
ral, de cinq années de mise 
à l’épreuve et avait dû suivre 
des cours de sensibilisation 
aux violences conjugales. En 
2016, l’édition américaine de 
Rolling Stone listait les faits 
connus d’agression envers les 
femmes de la part de Chris 
Brown depuis sa condamna-
tion pour violences conju-
gales en 2009 : huit en sept 
ans.

Vanessa Bryant et les 
familles des victimes 
de l’accident d’héli-

coptère qui a coûté la vie à 
Kobe Bryant et sa fille Gianna  
n’iront pas jusqu’au procès 
contre la société qui trans-
portait leurs proches. Un ac-
cord a été conclu avec Island 
Express Helicopters alors que 
l’épouse du basketteur et les 
familles des six autres vic-
times avaient porté plainte, 

jugeant le transporteur et le 
pilote, Ara Zobayan, respon-
sables de leurs décès.
La somme accordée aux fa-
milles par la société d’hélicop-
tère et la famille du pilote res-
tera cependant confidentielle. 
« Les conditions matérielles 
du règlement et des décharges 
sont connues des deux parties 
et comprennent que les condi-
tions resteront confidentielles. 
Les parties sont en train de 
finaliser les documents », 
peut-on lire dans les conclu-
sions de l’accord, relayées par 
Deadline.

Que le début
Dans sa plainte, Vanessa 
Bryant affirmait que les 
conditions météorologiques, 
le 23 janvier 2020, n’étaient 
pas réunies pour un vol en 

hélicoptère en toute sécurité 

et la responsabilité du pilote 

ainsi que de la société qui or-

ganisait le vol était clairement 

mise en cause. Le National 

Transportation Safety Board 

l’avait confirmé en certifiant 
dans un rapport, en début 

d’année, qu’une erreur de pi-

lotage était clairement à l’ori-

gine du crash. Ara Zobayan 
n’avait tout simplement pas 
le droit de voler alors que les 
nuages étaient aussi denses ce 
jour-là, d’après le NTSB.
Cette première plainte bou-
clée, Vanessa Bryant va dé-
sormais pouvoir se tourner 
vers une autre affaire. Elle a 
porté plainte contre le bureau 
du shérif du comté de Los 
Angeles pour avoir diffusé 
des photos horribles du crash 
et de ses victimes, prises par 
huit adjoints qui ont « sorti 
leur téléphone portable et pris 
des photos des enfants morts». 
La plainte, qui concerne le 
bureau du shérif Alex Villa-
nueva, a été déposée en sep-
tembre dernier.

Kate Winslet fait 
équipe avec L’Oréal 
Paris pour mettre 

en lumière les réalisatrices. 
L’actrice sera la présidente 
du jury - et unique jurée -  
du tout premier prix Lights 
on Women, une récompense 
lancée par L’Oréal Paris, en 
partenariat avec la compéti-
tion des courts métrages du 
Festival. Un communiqué de 
la marque de cosmétiques a 
annoncé que le trophée sera 
remis lors du 74e festival de 
Cannes, qui aura lieu du 6 au 
17 juillet. La gagnante sera 
sélectionnée parmi les films 
en compétition pour le prix 
du court-métrage et parmi les 
courts-métrages d’écoles de 
cinéma internationales. 
L’idée de ce prix ? Donner 
de la visibilité aux femmes 
cinéastes. Pour rappel, une 
seule femme a remporté la 
Palme d’or à Cannes : Jane 
Campion pour La Leçon de 
piano en 1993 et qu’elle a 
partagé avec le réalisateur 
Chen Kaige pour son film 
Adieu ma concubine. Les 
Oscars ne s’en sortent pas 
mieux : deux réalisatrices 
récompensées en 93 cérémo-
nies (soit presque 100 ans), 
Kathryn Bigelow en 2010 
(Démineurs) et Chloé Zao 
cette année (Nomadland). Si 
des progrès sont faits depuis 

quelques années, à peine 10 
% des cinéastes à Hollywood 
sont des femmes.
« Il est essentiel que nous 
travaillions ensemble en 
tant que communauté pour 
atteindre la parité hommes-
femmes dans notre industrie 
et je suis ravie de soutenir la 
famille L’Oréal Paris dans 
cette initiative importante », 
a expliqué Kate Winslet, qui 
choisira seule la lauréate de 
cette 74e édition. Les années 
suivantes, une autre person-
nalité sera choisie pour re-
mettre ce prix. 

Réduire les inégalités
Le prix sera remis par la 
star de Titanic le 16 juillet, 
la veille de la remise de la 
Palme d’Or, lors du dîner 
Jeune Cinéma. « Ce partena-
riat avec L’Oréal Paris repré-

sente une extension naturelle 
du soutien constant de la 
marque au festival de Cannes 
et à la communauté cinéma-
tographique au sens large. Le 
prix Lights On Women offrira 
une occasion bien nécessaire 
d’honorer une créatrice méri-
tante et s’aligne sur l’engage-
ment plus large du concours 
de courts-métrages et des 
programmes de courts-mé-
trages des écoles de cinéma 
internationales pour recon-
naître les talents féminins du 
futur », a déclaré Thierry Fré-
maux, directeur du festival.
La gagnante de ce Lights on 
Women Award recevra, en 
plus de la reconnaissance 
internationale qui vient avec 
le prix, un soutien financier à 
hauteur de 30.000 euros.

Vanessa Bryant règle à l’amiable son procès
 avec la société d’hélicoptère

Festival de Cannes : 

Kate Winslet préside le jury d’un 
prix, lancé par L’Oréal Paris

Chris Brown est encore 
une fois accusé de 

violence par une femme
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Douanes :

Une commission d’enquête sur les circonstances 
d’une vidéo relayée sur les réseaux sociaux

GenDarmerie nationale :

 186 officiers prêtent serment 
à la Cour d’Alger

alGer: 

Renversement d’un camion 
d’essence au niveau d’un 

échangeur sans faire de victimes

enPi :

 Les souscripteurs au programme LPP invités à s’acquitter 
de la 3ème tranche dans un délai de 15 jours

La Direction générale 
des Douanes (DGD)  a 
dépêché une commission 

d’enquête pour s’enquérir des 
circonstances du tournage d’une 
vidéo relayée sur les réseaux 
sociaux relative à la plainte d’un 
voyageur sur ce qu’il aurait 
subi lors du contrôle douanier 
de son bagage au niveau de 
l’Aéroport internationale d’Alger 

“Houari Boumediene”, a indiqué 
mardi dans un communiqué la 
direction de l’Information et de la 
communication de ce corps.
Suite à une vidéo relayée sur 
les réseaux sociaux relative à 
la plainte d’une personne se 
présentant en tant que voyageur 
entré via l’Aéroport international 
d’Alger “Houari Boumediene”, 
actuellement en confinement, sur 

ce qu’il aurait subi lors du contrôle 
douanier de son bagage personnel, 
les services de la DGD ont dépêché, 
immédiatement, une commission 

d’enquête pour s’enquérir des 
tenants et aboutissant de cette 
affaire, précise le communiqué.
Faisant état de “la prises 
des mesures administratives 
conservatoires nécessaires”, la 
même source assure que “les 
services des Douanes algériennes, 
veillent à travers tous les postes 
frontaliers à garantir un
Service public douanier 

professionnel à tous leurs 
usagers dans le respect, strict et 
total, des dispositions légales et 
réglementaires en vigueur”.
Les mêmes services mettent en 
avant leur “attachement permanant, 
à travers les différents supports 
officiels de communication, à 
répondre de manière efficiente aux 
préoccupations des usagers”.

Cent quatre-vingt six (186) officiers 
relevant des différentes structures 
de la Gendarmerie nationale (GN) 

ont prêté serment, à la Cour d’Alger, et 
obtenu la qualité d’”officier de police 
judiciaire”, indique un communiqué du 
Commandement.
“La cérémonie de prestation de serment 
s’est déroulée en présence de cadres 
supérieurs du Commandement de la 
Gendarmerie nationale et de la Justice, 
conformément à l’article 20 du décret 
108-73 du 06 juin 1973”, précise la même 
source, ajoutant que ces officiers “ayant 
rempli toutes les conditions juridiques 
exigées, ont obtenu la qualité d’officier de 
police judiciaire en application de l’article 
12 du code de procédure pénale, qui fait 
d’eux des auxiliaires de Justice exerçant 
sous sa bannière”.
Les promus seront affectés à leurs nouveaux 
postes de travail pour consolider les unités 
de la Gendarmerie nationale sur tout le 
territoire national, a précisé la même source.
Le serment prêté constitue une 
reconnaissance et une admission 

officielle des officiers de la Gendarmerie 
nationale, leur permettant de s’acquitter 
de leurs missions et prérogatives en 
qualité d’officiers de Police judiciaire, 
conformément à l’article 15 du code de 
procédure pénale.
C’est également un engagement de fidélité 
aux principes de la glorieuse Révolution 
de Novembre, de respect des lois et 
réglementations, d’obligation de secret et 
de protection du pays.
Pour le gendarme, le serment est aussi un 
engagement de veiller à la préservation 
des intérêts suprêmes de la nation en 
toutes circonstances et, partant, un gage 
d’honneur et un fondement de l’éthique 
professionnelle, a conclu le communiqué.

Un camion-citerne transportant 
de l’essence s’est renversé 
mercredi au niveau de 

l’échangeur d’El Djoumhouria dans 
la commune des Eucalyptus (Alger-
est) sans faire de victimes, a indiqué 
le chargé de la communication à 
la Direction de la Protection civile 
d’Alger.
Dans une déclaration à l’APS, le 
lieutenant Khaled Benkhalfallah a 
fait état du renversement d’un camion 
transportant de l’essence d’une capacité 
de 27.000 L, relevant de Naftal, survenu 
vers 10h45 sur la voie express au niveau 
de l’échangeur d’El Djoumhouria dans 
la commune des Eucalyptus, entrainant 
la fermeture totale de la route, affirmant 
qu’aucune victime n’a été déplorée.
Les services de ce corps constitué ont 
mobilisé 7 camions pour l’opération 
de nettoiement des lieux de l’accident 

qui se poursuit jusqu’à présent, dont 
2 réservés aux accidents liés aux 
carburants et matières inflammables.
Le chargé de la communication a appelé 
les usagers de la voie express transitant 
par l’échangeur d’El Djoumhouria 
dans la commune des Eucalyptus à 
emprunter d’autres axes pour garantir 
la fluidité du trafic routier.
Une enquête sera diligentée par les 
services de sécurité territorialement 
compétents pour déterminer les 
circonstances de cet accident.

L’Entreprise nationale 
de promotion 
immobilière (ENPI) 

a invité, dans un communiqué, 
les souscripteurs au 
programme du logement 
promotionnel public (LPP) qui 
n’ont pas encore procéder au 
paiement de la tranche due au 
titre de l’ordre de versement 
n 03 à finaliser la procédure 
commerciale dans un délai 
n’excédant pas les 15 jours à 
compter de la date de ce jour.
“Tous les souscripteurs qui 
n’ont pas procéder au paiement 

de la tranche due au titre de 
l’ordre de versement n 03 sont 
invités à se rapprocher des 

services commerciaux auprès 
des Directions régionales ou 
des Directions des projets à 

travers le pays pour finaliser la 
procédure commerciale dans 
un délai n’excédant pas les 15 
jours à compter de la date de 
parution de ce communiqué”, 
précise l’ENPI sur sa page 
Facebook.
Passé le délai de 15 jours, 
les souscripteurs concernés 
se verront adresser, 
conformément aux stipulations 
de la loi, deux mises en meure, 
ajoute la même source.
Cette mesure qui concerne 
les souscripteurs qui ne se 
sont pas acquittés, à ce jours, 

des sommes dues pour leurs 
logements, intervient dans 
le cadre de la finalisation 
des listes des logements 
promotionnels publics, 
notamment pour les unités 
prêtes.
L’ENPI rappelle, en fin, 
la possibilité pour les 
souscripteurs d’effectuer 
la procédure commerciale 
suivant la formule de finance 
islamique, par paiement 
comptant et immédiat ou par 
recours aux crédits bancaires 
classiques.²


